Diario de Buroos

Apartade 40, Oficinasi Vitoria, 10, bajo. Telefone 2015 § Jueves 1 de Agosto de 1985 Año XLV. Nam. 18.812.-Burgos

Notas de la actualidad nacional

La pasión política, desbordada por la derecha y por la izquierda y la misión de los partidos del centro

La retirada Izquierdista de las Cortes.--Los monárquicos contra la CEDA.--Un documento que no se consigue.--Los partidos de centro y sus obligaciones

Por FRANCISCO CASARES

en un momento de indudable obcecación, contradice de arriba a abajo toda la doctrina democrática en que se basa el mecanismo parlamentario. Cuando en las ocultan su profunda mortificación ante elecciones triunfa una mayoría es porque las últimas manifestaciones de la CEDA. los partidos y los hombres que acuden El acto de Mestalla, singularmente, irritó a las urnas con una posición ideológica a los jefes de los grupos monárquicos. concreta, obtienen el asentimiento del hasta el punto de determinar un viaje país. Y ya se sabe que esa confianza se del señor Goicoechea a Paris para pedir otorga para realizar una obra legislati- a don Alfonso un manifiesto en que exva determinada. La colaboración de las comulgara a los que, no habiendo remayorías con las oposiciones se establece nunciado al ideario monárquico, se mandespués, precisamente porque el régimen tienen en las filas de la CEDA. El señor parlamentario permite esa amplitud de Goicoechea no obtuvo todo el éxito que criterio que hace a veces convertir la fis- apeteciera. El ex monarca se negé a suscalización en acuerdo y las impugnacio- cribir el documento que en borrador le nes en concordia. Pero, a la postre, pre- llevaba el jefe de Renovación Española. valece una orientación y se impone una Acaso no dejase de influir en esa negapolítica: la de la mayoría.

No vamos a incurrir en el recurso fáy los socialistas, la mayoria—llamada de cemento-no toleraba la menor oposición ni acudió en momento alguno a los caminos de la paz y la inteligencia con los grupos minoritarios. Basta que eso se hiciera entonces para que los hombres actitud. Sin embargo, para demostrar la de ahora no sientan la tentación de incidir en algunos errores. Que, además, la experiencia demuestra que se pagan bien caros. Pero no se trata de eso. Se ha hecho un proyecto de Reforma Agraria. No podrá extrañar a nadle que estas Cortes rectifiquen aspectos fundamentales de la legislación de las anteriores. Su misma estructura y origen las obligan a demostrar lo que entonces se hizo. La única cortapisa debe estar en el pensamiento de que ir demasiado lejos podría significar la repetición del fenómeno cuando viniera un nuevo Par-

La prudencia impone una trayectoria que vaya centrando las disposiciones legislativas y arrancándolas de los bandazos extremistas. Y eso es precisamente lo que se ha hecho al modificar el dictamen emitido por la Comisión de Agricultura y aceptar las iniciativas del señor Giménez Férnandez, del señor Guerra del Rio, En resumen: extremismo hipertrofiado, del señor Alvarez Mendzábal y de don Ci- casi incurable. Y mientras ese extremisrilo del Rio. Ninguno de ellos puede parecer sospechoso de ultraconservador ni bres y las organizaciones, no habrá nada de defensor intransigente de privilegios que hacer. Solo un camino que la realie injusticias sociales. Se ha incorporado dad pinta claramente a los que están en cientos metros, siendo llevado en brazos la propuesta de acceso a la propiedad, se el centro, a los que se han sabido sepaha establecido el salario familiar, se ha rar de esos arrebatos: seguir adelante, limitado el procedimiento de indemniza- fortalecer los lazos de unión y perseveciones. Pero es que, además, las minorías rar en el camino de hacer una política de izquierda no han presentado una sola centrada que no se aparte un ápice de enmienda a la fórmula transaccional. Ni la línea equidistante y que vaya sumanhan expuesto un solo argumento que de- de las voluntades y las aquiescencias de mostrara su endeblez o su carácter ten- los millones de españoles que, cada día ción y de acentuación de extremismo que el orden.

corrobora la tesis que sostenemos. La misma situación de pugna y de división irreconciliable en que se encuentra el partido socialista, indica otro caso claro de extravio. No se entienden los jefes. Los dividió una aventura extre-

mista, precisamente. Desde Octubre, las discrepancias, se han ahondado profundamente y hoy se advierte la disgregación en esa polémi- frente al Teatro Alkázar. ca encendida que mantienen dos revistas del partido, en ese libro violento cor- quijo. tra el señor Prieto, en la nota de la ejecutiva, llamando al orden a los desmanda- so y de Isabel González. dados. El panorama, por esta parte, no puede estimarse como un ejemplo de manos.—Garage Garnier. compenetración. Pero hay que apuntar de Laurentino de la Justicla. — Plaza 1.ª Fiesta gitana, P. D.—R. Dorado. bien que la causa de la lucha actual y Mayor. de la falta de acuerdo está en el predominio notorio, indiscutible, de la tendencia más extremista, simbolizada por Largo Caballero y González Peña y servida, con todo fervor, por las Juventudes.

Hemos aludido, en unas impresiones | En cuanto a los partidos de izquierda anteriores, a las dificultades, casi insal- la división es igualmente palpable. Se vables, que entorpecen una política de ha venido hablando, desde hace más de convivencia y de templanza. El origen es- seis meses, de un documento de unión tá en la acentuación desatentada de los que vendría a representar como un propartidos extremos. Hoy queremos ofrecer grama. Y no sale. No hay acuerdo tamunos botones de muestra de esta situa- poco. Unos grupos quieren inclinarse hación de extremismo. Igual a la derecha cia las zonas gubernamentales, iniciando una política de comprensión y conviven-La retirada de las Cortes de los grupos cia, en tanto que otros acentúan su exque representaban en ellas a la izquier- tremismo y subrayan-cada dia con más da es una prueba-cuya elocuencia no fuerza-la necesidad de una estrecha necesita encarecimiento-de esta actitud, unión con los socialistas para llegar a Y lo es porque lo que ahora se ha hecho, la formación del frente común, como en

es muy semejante. Los monárquicos no tiva la presunción de que la advertencia o la conminación a esos monárquicos cli de recordar que en tiempos de Azaña no fuese acogida todo lo unánime y disciplinadamente que se deseara. El hecho es que no ha habido documento y que ahora se habla de otro que firmará el propio Goicoechea, pero que, como es natural, rebaja ya mucho el valor de la derechas, ya es bastante.

> Entre los mismos elementos monárquicos se mantiene viva una separación de dificil arreglo. Los tradicionalistas no aceptan la dinastía que reinó hasta el 14 alrededores de la ciudad, hastá casi la de él sin descanso, sería timbre de de Abril. Se quiere intentar un acuerdo hora de amanecer. También los chôfe- honor para quienes tal menester tiecon ocasión de la boda de don Juan, el hijo tercero de don Alfonso, a quien hay un sector extenso que quiere investir de todos los derechos, previa una declaración de abdicación. Pero no parece que se logre ese acuerdo con la facilidad y rapidez que los promotores quisieran. Por otra parte, el ex-rey no acepta la idea camino que hay a la derecha del kilóde ceder sus derechos a su hijo y hace metro 3, de la carretera de Belchite. Un renunciar a éste a todas las sugestiones que algunos monárquicos vierten en sus

Esta y no otra es la situación. Como se ve, a la izquierda como a la derecha hay desconcierto, lucha, extravio pasional mo se mantenga apoderado de los homdencioso. Este es un ejemplo de irrita- con mayor convicción, buscan la paz y dirigirse hacia Zaragoza.

EN MADRID: Kiosco de las Calatra-

EN BILBAO: Libreria T. Cámara.—Alameda de Mazarredo y Alameda de Ur-

EN VITORIA: Kioscos de Marcela Alon-EN SAN SEBASTIAN: Corcuera Her-EN VALLADOLID: Libreria Sucesoras

EN PALENCIA: En la Libreria de Santiago Morrondo.—Mayor Principal.

EN MIRANDA DE EBRO: En las Bibliotecas de la Estación y Mario Angulo. 4.ª Danza de las bacantes.—Gounod. EN LAS CABEZAS DE PARTIDO Y pueblos importantes de la provincia.

Instanténea política

Medidas extraordinarias

El Consejo ha deliberado sobre la ceebración de la fiesta Roja que el primero de Agosto se proponen celebrar los elela organización de Moscou para hacer una parnos hoy. demostración de la potencialidad internacional del comunismo.

La policía se ha incautado de numerosas proclamas, folletos y pasquines que masas. 300 kilos de papel han sido encontrados en una casa en disposición de er remitidos a provincias.

La agitación comprendia toda la semana actual, de lunes a sábado. No obstante, las medidas policiacas han impedido toda manifestación exterior de las sim patías por la dictadura de Stalin. En esta propaganda se propugna el frente único plataforma de combate que ha sido adoptada por todos los comunistas de Europa obedeciendo a una consigna del comite este último Congreso los delegados de las naciones europeas se felicitaron por el éxito obtenido en Francia, ya que el frente común es obra de los comunistas y obedece a la siguiente táctica: el número de adheridos a la III Internacional es relativamente escaso si se le compara con el socialismo y el sindicalismo. Las órdenes de los comunistas, apenas si tienen transcendencia, y los fracasos continuados restan adeptos. El frente común en cambio, les da uno o más puestos en Y vamos a las derechas. El espectáculo los Comités, y allí tienen voz y voto, influyen decisivamente en la marcha de las organizaciones obreras y su intervención ambiente propicio para el proselitismo. En una palabra; el frente común no añade afiliados al socialismo ni al sindicalismo, sino que los resta para traspasarlos al comunismo. De aquellos partidos se nu-

Seguramente la agitación proyectada con títulos rimbombantes y amenazas terribles no pasará de algún intento de maifestación de pequeños grupos sin con-

Se renovarán las consignas del frente mico, contra el fascismo y la guerra, que son engañabobos, pues en realidad de lo que se trata es de buscar aliados que den masas al comunismo. Si en España os comunistas tuvieran el número de afiliados que tiene la U. G. T. o la Confederación Nacional del Trabajo, no haoria frente común.—ALVAREZ DE LEON

La agresion a un grupo de obreros de la Casa 'Averly'

caminadas a descubrir a los autores del ta ahora, caso omiso de ello. robo de un taxi y de la agresión a un grupo de obreros cuando salían de la donde fener iniciativas, realizar tracasa "Averly".

res, compañeros de Severiano, estuvie- nen a su cargo. ron dedicados a la misma busca, sin encontrarle.

A primera hora de la mañana, el chófer en cuestión se ha presentado en la Comisaria, para dar cuenta de lo queha-

Según manifestaciones del chôfer, ha bia sido atado de pies y manos en un transeunte le ayudó a desatarse. Una vez libre. Severiano se apresuró a presentar. se a las autoridades.

Dijo que cuando llegó la tarde de ayer con los desconocidos que le alquilaron taxi, al kilómetro 5 de la carretera de Castellón, estos, pistola en mano, le hicieron apearse y pasar desde el baquet a la parte posterior.

Le amordazaron y ataron las manos. Uno de los desconocidos ocupó su puesto en el volante, y Severiano fué condura lo que hubo de recorrer unos dospor dos de los desconocidos.

En el lugar donde quedó el chófer se han encontrado una toalla color rosa y un pañuelo negro de seda que sirvió para amordazarle. No había huellas de pisadas por la naturaleza seca y rocosa del terreno, cubierto de maleza y de hierba seca, pero si se apreciaron claramente las rodadas del automóvil desde el lugar donde dieron la vuelta para obreros que 'trabajan en la bo-

Han sido detenidos cuantos individuos sostuvieron cuestiones personales con los heridos o que éstos han manifestado eran enemigos suyos.

En el coche se han obtenido huellas muy interesantes, que podrían servir para identificar a los autores del atentado. El ministro de la Gobernación, en vista de la repetición de estos sucesos exgoza don Santiago Martin Baguena, con ya muchos metros y deshi o la matraños, ha ordenado que viniese a Zaravas, idem de Teófilo Gómez, Alcalá 22, cuatro coches y varios agentes a sus órdenes, para intervenir en lo que parece tiene aspecto social.

Los conciertos del Espolon

Programa de las obras que ejecutarà esta noche, la banda de música del regimiento de San Marcial número 30:

Aida, escena y marcha del segundo acto.-Verdi. La granjera de Arlés, fantasia.—Ro

Sexta división, marcha militar.-

Cosas de la ciudad

Tenemos la costumbre de madrugar y de salir a la calle bien de mañana Y muestro espiritu observador ha notado algunas cosas interesantes, de mentos comunistas, fecha señalada por alguna de las cuales queremos ocu-

Las siete de la mañana. El mercado cubierto de la zona norte, empieza sus ventas al por mayor. Cestos de cerezas, tomates, berengenas, peras, ciestaban destinados a la agitación de las ruelas, obstruyen la acera. No se puede dar un paso. Los compradores ma nosean las frutas, sin duda para apre-ciar por el tacto lo que por la vista y el oltato no pueden lograr.

Bastaria una orden para que tal abuso cesara.

Los carros de la carne, están para dos a las puertas de los despachos, pero no hemos logrado ver a ningún guardia de policía urbana, que se fi-je en los paños, de más que dudosa blancura muchos de elfos, que los mainternacional que radica en Moscou. En tarites se colocan para descargar las

> Claro es que hay algunos que prescin taña. den del paño y nache se ocupa de

Parece que el asunto no tiene importancia, pero nosotros sí se la con-

Como también creemos que las carnes deben estar cubiertas con gasas de ninguna manera se debe consentir que se ouelguen en las puertas de las tablajerias, donde af entrar rozan con las ropas y además reciben todo el polvo de la calle.

Pero esto del polvo, tiene un as pecto aún más interesante. Las sirvientes de las casas, abren los balcones y i sacuden a la calle

las altombras y los trapos del pol-Pero señor, con lo fácil que sería obligar a que esas operaciones las rea-

lizasen por las ventanas que dan a Desde luego que entonces el polvo, los papeles y las colillas no caerían so-

bre el transeúnte madrugador y lo que es peor, sobre los cántaros de leche, casi todos sin tapa, que los vendedores de ese alimento tan necesario como delicado portan a esas horas precisa-Cierto que el director del Labora-

orio, los inspectores de alimentos, los medicos y cuantas personas tienen conocunientos de higiene, se lamentarán de estas cosas.

Evidente que con un poco de cuidado, sencidamente hacer cumplir lo orde-

Agentes en automóviles recorrieron los el celo de los agentes y preocuparse

Pero para ello se necesitaba modernizarre un poco, estar al tanto de lo que aquí mismo se hace-Laboratorio Municipal, Instituto provincial de Higiene-y aun leer afguna obra que trate de esa materia, pero francamente, neles y obras de fábrica.

comprendemos que es mucho pedir, Ahi es nada; preocuparse por pequeñeces, leer, cumplir con fa misión. Pero hombre, qué cosas se le ocu-

CARDIEL

En quinta página, ANUNCIOS DE ESPECTACULOS

EN ALICANTE

registra un tornado apreciandose la caida de lluvia de barro rojo

ALICANTE.-Se dejan sentir los rigores de la temperatura en forma desusada. Elfo ha hecho que haya habido necesidad de extraer a algunos dega de un buque, y que corrieron peugro de perecer astixiados. En una rabrica de tejidos se ha suspendido ei trabajo porque el ambiente era irres-

En ef puebjo de Santa Pola se registró un tornado que duró veinte minutos. Se observó que caía una lluvia de barro ro o El aspecto del mar era imponente, y ef agua avanzó en la playoria de las instalaciones que a li tienen los veraneantes murcianos, entre rencia de ayer: los que se produ o gran pánico af ver amenazadas sus barracas. El vendaval arrastró a una mujer envuelta en la sona de una techumbre hasta es mar, y fue safvada por unos marine: o; con riesgo de sus vidas. Las averias causedas por la tormenta son incalculatiles, y son muchos los bañistas que han dado por terminada la tempo a-'da y feyantan sus casetas.

Para la impresión de este Diario empleamos tipos and last 41.-. Bullion

EN SANTANDER

conferencia acerca del último trozo del Santander-Mediterráneo

Tomamos de la "Voz de Cantabria":

Santander, rebosante de público distinguido, se celebró el acto pro Santander-Mediterráneo bajo la presidencia del seapoyo no a un proyecto determinado, sino a aquel que mejor sirva los intereses de Santander, acercando más la capital de la montafia a Castilla.

Hizo a continuación la presentación del orador, el ingeniero de Caminos don José Paz Maroto, para cuya exposición pidió la máxima atención por lo interesante que podía resultar para la Mon-

El señor Paz Maroto, después de hacer una ligera historia de lo ocurrido con el ferrocarril y de cómo cada vez se ha ido concretando más el anhelo de acortamiento con las diversas soluciones analiza cuál es el papel de los ferrocarriles hoy día y cómo su eficacia va intimamente ligada al acercamiento de grandes centros para luchar con éxito con el transporte por carretera.

Justifica este principio básico y el de a electrificación, que son los dos que por encargo de un grupo de Municipios montañeses, pasando revista a las prinlos ferrocarriles y afirma en su virtud que está seguro de que sea cual sea la solución que se adopte para el trazado, la realidad impondrá su electrificación.

Analiza el trazado adoptado arrancando de las proximidades de Moneo en el kilômetro 84,761 de la linea ya construida y con trazado casi en recta se alcanza Espinosa de los Monteros y el

Detalla las tres variantes del cruce de la Divisoria con pendientes de 16, 20 y 25 milésimas respectivamente, y por don-

to túnel bajo Maliaño.

Hace un estudio critico de los terrenos travesados por la solución por él con inmovilidad absoluta. estudiada y las ventajas sobre cualquier ello representa en el presupuesto de tú-

Detalla las características de obras túneles, supresión de pasos a nivel y aspecto local del trazado, y las estaciones que tendrá la solución propuesta.

En este orden de ideas da cuenta de el problema tan interesante que a Santander planteará dicha estación desde el punto de vista de urbanización de aquella extensa zona.

Y después de algunas consideraciones sobre precios y presupuesto, termina haciendo las siguientes afirmaciones:

Primera. Que el trazado que ha presentado es más corto que cualquier otro alcanzándose distancias de 159, 165 y 196 que cayese al suelo, estrellándose. kilómetros a Burgos, según la solucino que se adopte.

Segunda. Que la electrificación se impondrá en cualquiera de los trazados. Tercera. Que los precios asignados es tán racionalmente estudiados.

El señor Paz Maroto terminó su di sertación avalada por los numerosos plade votos por que la Junta Consultiva eli- CUENTRA VARIAS ARMAS EN SU DOja el trazado más conveniente a Santander que todos deben acatar.

DATOS DE AMPLIACION

Como resumen de características del ferrocarril de enlace de Santander, publicamos los siguientes detalles, expuestos por el señor Paz Maroto en su confe- bastante gravedad.

Liérganes al Astillero, cruzando en tú- a su mujer y tenencia ilícita de armas. nel Peña Cabarga.

Estaciones.-Medina de Pomar, Baranla Villalázarana, Espinosa de los Monte-

ros, Gándara, Arredondo, Bustablado, Mi-En el salón de actos del Ateneo de rones, Liérganes, Solares, Astillero y Santander.

Soluciones.—Se han estudiado tres que difleren sólo en la pendiente del cruce ñor Benzo, quien precisó su posición de de la cordillera, en unos 25 kilómetros de longitud para el de 25 milimetros y 31 para el de 20, siendo el resto del tra-

> Longitud del trozo.-Solución de 16 milimetros, 84.740'10 metros. Distancia cia desde Burgos, 169,494 kilómetros. Coste total en pesetas: con túneles de simple via, 72.467.960,42; con túneles de doble vía, 87.182.250,50. Longitud del túnel de la divisoria, 7.613,51 metros.

Solución de 20 milimetros.-Longitud del trozo, 80.998,95, metros. Distancia desde Burgos, 165'752 kilómetros. Coste total en pesetas: con túneles de siemple via, 66.188.421,30; con túneles de doble via, 77.992.757,30. Longitud del túnel de la divisoria, 6.503,35 metros.

Solución de 25 milimetros.-Longitud del trozo, 75,010,99 metros. Distancia desde Burgos, 159,765 kilómetros. Coste total en pesetas: con túneles de simple via, 62.133.626; con túneles de doble via han guiado el trabajo que ha redactado 76.894.143,83. Longitud del túnel de la divisoria, 6.351,38 metros.

Las dos últimas soluciones a base de cipales ventajas de la electrificación en electrificación del paso de la divisoria con

EN IL IXTRANJERO

Tres accidentes de aviación

DOS HERIDOS EN EL AERODROMO DE

RABAT.—Comunican de Fez-que esta de aviación en aquel aeródromo. Dos aparatos militares de transporte pesado despegaron esta mañana para dirigirse a de discurre cada una de ellas en los ellos, tripulado por el capitán Roig, jefe valles de Gándara y Asón hasta llegar de la escuadrilla, cayó pesadamente al nado, podrian evitar esas molestias valles de Gandara y Asón hasta llegar de la escuadrilla, cayó pesadamente al y perjuicios que en algunos casos pue- al río Miera, salvado el contrafuerte en- seis hombres que iban a bordo des reconstructivos de la escuadrilla, cayó pesadamente al suelo apenas se había elevado. De los seis hombres que iban a bordo des reconstructivos de la escuadrilla, cayó pesadamente al suelo apenas se había elevado. De los seis hombres que iban a bordo des reconstructivos de la escuadrilla den revestir gravedad, pero tendre tre Bustablado y Mirones.

den revestir gravedad, pero tendre tre Bustablado y Mirones.

sultaron heridos: el piloto y el capitan nos que aguantarnos si los encarga
Pasa revista a sus ventajas e incon
Roig. El piloto sufre diversas heridas y seis hombres que iban a bordo, dos resituación de división y de encono de las traordinaria reserva las actuaciones enpitan, aunque al principio se crevó solo balcaba, Liérganes y Peña Cabarga que ciado en el Hospital una fractura de la bajos, extremar la vigilancia, excitar permite con un túnel salir directo a As- columna vertebral, sin que, afortunadatillero y de alli a Santander con su cor-mente, esté interesada la médula. Los médicos aseguran que el capitan Roig podrá curar en breve; pero se verá obligado a guardar un prolongado reposo

La causa del accidente fué la rotura otra solución así como la influencia que de los mandos del timón. Indudablemente sufrieron alguna averia, notada antes de emprender el vuelo.

CINCO AVIADORES MUERTOS EN UN CHOQUE HELSINGFORS.-Dos aviones de bom-

bardeo que realizaban prácticas cerca de Viber chocaron cuando se encontraban a una altura de trescientos metros la estación común que haya proyectado entraron en barrena, cayeron al suelo y se incendiaron. Cinco aviadores militares resultaron muertos y dos se salvaron lanzándose al espació con paracaídas.

MUERTE DEL AVIADOR COLLINS LONDRES .- El aviador Collins, que

hasta el día se hallaba en posesión del "record" de larga distancia con avión de velas, ha sufrido un accidente de aviación, resultando muerto. El origen del accidente fué la rotura de un ala del aparato, lo que hizo

La desgracia fué presenciada por numeroso público que se hallaba presen-

UN INDIVIDUO PELIGROSO

Hiere gravemente a su mojer nos que constituyen el proyecto, hacien- CUANDO EL JUZGADO ACTUA, EN-

ZARAGOZA.-La Guardia civil de Da-

roca fué requerida por el juez municipal de Val de San Martín, personándose en dicho pueblo y deteniendo al vecino Vicente del Molino, de 33 años, postor. Este individuo había apaleado a su

mujer, Clotilde Marco, lesionándola de El detenido declaró que, en efecto, ha-

bía apaleado a su mujer y confesó po-Trazado.—Valle del Trueba desde Mo- seer armas escondidas en varios sitios. neo hasta el Portillo de la Sia Túnel de Se le ocupó un revolver, calibre 44; una la división en dicho Portillo. Valle del pistola de dos cañones, calibre 15, car-Gándara. Collado del Asón. Valle del gada y preparada; una pistola "Star", de 6,35 cargada y con balas. Quedó deteni-Asón. Valle de Miera y en recta desde do y a disposición del juez, por agresión

> A. RETES PINTOR .= Sanz Pastor, 4.

Edición de las ocho de la noche

Delegación provincial de Trabajo de Burgos

Servicio de colocación obrera

Intrucciones aclaratorias a la ley contra el paro del 25 de Junio de 1935 Oposiciones Policia

creación de una Junta Nacional contra diciones a que han de sujetarse los peel Paro que ha de dirigir la politica gene- ticionarios. ral a desarrollar en España contra dicho problema, y a la que se le dota con mismo las Diputaciones, Ayuntamientos la cantidad de 200 millones de pesetas, y demás corporaciones públicas, que las mestre del año en curso y a lo largo del empresas o particulares, con tal que sus que ha de distribuir entre el segundo se-

semestre la cantidad de 65 millones de za de la obra. pesetas, que se aplicarán respectivamente a tenor de las disposiciones de la Ley, a los siguientes conceptos:

Para ampliación y desarrollo de los servicios de previsión contra el paro forzoso, 650.000 pesetas.

2.9.—Para la concesión de primas a los Ayuntamientos, Diputaciones, empresas particulares, a los que le sean adjudicadas para la construcción de caminos vecinales, alumbramientos y abasteci- obra proyectada, asi como el número de mientos de aguas, saneamiento e higiene de Municipios rurales, supresión de pasos a nivel, supresión de travesias de poblaciones, instalación para estaciones agricolas o pecuarias, red nacional de si- den al ritmo y ejecución de la obra denlos, aeropuertos y autopistas, construc- tro de sus posibilidades técnicas. ción o desguace de barcos, fomento de Para acogerse a los beneficios a que cultivos, 35.100.000 pesetas.

de 1934, y que por no ser suficientes las consignaciones que se les atribuyeran no

4.º.—Para pago de las primas del 20 tructores de edificios públicos que se aco- der el crédito necesario para la continuajan a las disposiciones del artículo 6.º de la Ley de Paro, 6.500.000 pesetas.

La Junta Nacional contra el Paro que dó constituída en sesión celebrada el día 6 de Julio de 1935. Y en sesión celebrada el dia 11 del mismo mes se acordo abrir el concurso para la construcción de edificios públicos a que hace referencia el artículo 6.º de la Ley. A este concurso pueden acudir, además de las Diputaciones, Ayuntamientos y corporaciones públicas, las empresas de construcción o particulay presupuestos para la construcción de edi alegres y, sobre todo, tuyas. ficios públicos que vengan a sustituir, pre cisamente, a aquellos otros en los que actualmente están alojados servicios del Estado y por los que actualmente este viene pagando un alquiler con cargo a sus presupuestos. En caso de ejecución de las obras en los concursos que se abran, el pago del valor de las mismas se hará por el Estado en un máximo de 50 plazos anuales, de cuantía igual a la cantidad actualmente consignada en presupuesto en pago de los alquileres de los edificies que se sustituyan además de un 20 por 100 del valor de las obras, que se entregarán a los contratistas o constructores como prima durante la ejecución de las obras que nabran de terminars precisamente, antes del primero de Enero de 1937. El concurso ha quedado abierto en 11 de Julio y el plazo de presentación de pilegos y proyectos vence en pri-

mero de Septiembre próximo. Oportunamente se hizo público el pliego de condiciones que ha de servir de base para este concurso.

En sesión celebrada por la Junta Na-cional contra el Paro, el 18 de Julio, acordó dirigirse a los departamentos ministeriales a quienes corresponda para que procedan a abrir los concursos para la concesión de primas a que se refiere el artículo cuarto de la Ley de Paro, y que son cantidades que el Estado aporta con cargo a los fondos de paro para faellitar la realización de obras, que han de reunir, necesariamente, las siguientes condiciones: Primera. Que se trate de una de las obras expresamente enumeradas en el artículo cuarto de la Ley de Paro: A) Caminos Vecinales. B) Alumbramiento y abastecimiento de aguas. C) Saneamiento e higiene de Municipios rurales. D) Supresión de pasos a nivel. Supresión de travesias de poblaciones en las carreteras del Circuito de Firmes Especiales y de primer orden. E) Instalaciones para estaciones agri-colas o pecuarias y mejoramiento de la vida rural. F) Red nacional de silos. G) Aeropuertos y autopistas. H) Construcción de barcos adecuados para el transporte de frutos destinados a la exportación. Desguace de buques pesqueros de casco de madera que tengan de vida más de diez años, siempre que sean sustituídos por otros de nueva construcción. Serán considerados como desguazados los buques pesqueros de madera de más de diez años, que se vendan al extranjero. I) Fomento de exportaciones de productos de la industria y agricultura nacionales, implantación de nuevos cultivos y equipamiento de industriales deficientes e insuficientes, siempre que este no exija importación de maquinaria. Segunda. Que la prima solicitada del Estado no sea superior al 50 por 100 del valor de la obra. Tercera. Que la petición sea presentada antes del primero de Septiembre del corriente año, y Cuarta. Que las obras se terminen antes del primero de Enero de 1937.

La apertura del plazo para la presentación de pliegos al concurso, será fijada

La ley contra el paro votada por las por los respectivos departamentos minis-Cortes en 25 de Junio de 1935 dispone la teriales cuando hagan públicas las con-

A este concurso podrán concurrir lo peticiones encajen dentro de los preceptos del citado artículo cuarto de la Ley Corresponde invertir en este segundo contra el Paro en cuanto a la naturale-

> En todo caso, y junto a las condiciones que exijan los departamentos ministeriales dentro de su naturaleza técnica será preciso que en las peticiones se consignen: A) El coste total de la obra y cuantia de la prima que se solicita. B Cantidad que en el presupuesto total de la obra se destina a pago de los jornales y a dirección facultativa. C) Número de obreros que se colocarán en la que jornales que se han de rendir.

D) El compromiso del peticionario a someterse en todo momento a las instrucciones que se dicten por la Junta en or-

exportaciones e implantación de nuevos se hace referencia en el artículo quin-cultivos 35 100 000 pesetas. 3.º.—Para continuar aquellas obras que tinuación de aquellas obras iniciadas con fueron iniciadas con cargo a los fondos cargo a los fondos que administro la anadscritos a la Ley de Paro de 7 de Julio terior Junta de Paro, será preciso que los interesados se dirijan a los ministerios a que correspondan las obras en hubieran sido terminadas, y para pro- cuestión, en solicitud de que por ese Mimover la ejecución de otras obras urgen- nisterio se estudie la conveniencia de tes con que atender las necesidades en continuar la obra. Si el informe fuera las situaciones graves de parc, 22.750.000 favorable, el Ministerio correspondiente pondrá en conocimiento de la Junta Nacional contra el Paro para que por éspor 100 que ha de concederse a los cons- ta se estudiase la posibilidad de conceción de las obras.

Lo que a ruegos de la Junta Nacional contra el Paro se hace público para conocimiento general.

Burgos 31 de Julio de 1935.-El delegado provincial accidental, E. Jiménez He-

Para veranear el Sardinero

res que lo deseen, presentando proyectos playas castellanas, económicas, cómodas

Instituto Cristobal Colon

Casa del Cordón. Teléfono 1589 .- Burgos (INTERNADO)

Oposiciones Cuerpo técnico de Policía, autorizadas Gaceta día 17. Sueldo inicial de 3750 pesetas calle de Lain-Calvo número 38, a la Plados del CENTRO

HONORARIOS 45 pesetas mensuales

¿BROMA? ¿ATENTADO?

Dispara contra un hombre del Diario de Burgos corresponestaba sentado a puerta de su casa

Y HUYE A GRAN VELOCIDAD

ZARAGOZA.-Anoche, un joven de 19 nos, con gafas negras, llegó a la calle de Perena. El joven, que marchaba muy despacio, vió a un hombre sentado a la puerta de una casa; contra el que hizo un disparo, al parecer con una pistola de alarma, puesto que, a pesar de haber disparado el arma a quemarropa, no causo lesión alguna al agredido, ni se encontro después huella del proyectil. Se cree que se trata de una broma de mal género pero hay quien habla de que se trata de in atentado de carácter social.

El joven salió corriendo y en su persecución fueron varios vecinos gritando para que le detuvieran. Al llegar a la calle Bureta, como los perseguidores se le miro Varona, empleado en la Compaecharon encima, el muchacho sacó una nia de Aguas. pistola, disparando dos o tres veces, y aprovechó el desconcierto de sus perseguidores para desaparecer.

Ayuntamiento

Ayer no hubo sesión

Avuntamiento.

Por falta de número de concejales no pudo ayer celebrar sesión el Exemo Tendrá lugar mañana, a la hora de

Mañana, presentación de nuevos lotes para liquidar

ofrece sedas y lanas abrigo sin precio a la tasación del público

NIQUELADOS

hay varios, pero garantizados los de

C. SANDOBAL San Juan, 38 y 40

No respondemos más que de los encargos que se nos hagan directamente en la dirección indicada.

Plaza de Toros de Vitoria

Tres magníficas corridas de toros

Sábado 3 de Agosto, a las 4'30 tarde Toros de Coquilla

Vicente Barrera Lorenzo Garza Luis Castro «El Soldado»

Domingo 4 de Agosto, a las 4'30 tarde Toros de Murube

juan Belmonte Joaquín Rodríguez «Cagancho» Gómez «El Estudiante»

Lunes 5 de Agosta, a las 4'30 tarde Toros de Contreras

Marcial Lalanda Fermín Espinosa «Armillita» Manuel Mejías «Bienvenida»

Los mejores carteles de toros y toreros

posiciones

Edad de 21 a 35 años Numerosas plazas

Instancias 30 días Infórmese en la

e indemnizaciones, Edad de 21 a za de Alonso Martinez número 12, 2.º 35 años. No se exige TITULO ni se pasa por la escuela. Este Centro abre una preparación inten-

siva a partir del día 1 de Agosto, a cargo de un TECNICO DE POLICIA, UN ABOGADO y PROFESORES especializa-

Burgos hace 30

diente al lunes 31 de Julio de 1905 Anoche falleció en esta capital doña lictoria Iñigo Angulo y Victoria de Lezea esposa de don Mariano Polo, exalcalde de Burgos.

Ayer a ultima hora descargo so bre esta ciudad una termenta, cavendo algunas chispas electricas.

Una de eljas hendió un árbof en las proxamidades de la estación del fe-Procarrif, dejando frego en el suelo un surco como un arado.

En Sotopalacios mató un ravo a Mateo Diez y Diez, que se hallaba en ei -En el paseo de la Quinta se ha

disparacio esta tarde un tiro en la sien derecha Antonio Rosero carte o de esta administración de Correos. Su estado es desesperado.

Esta mañana ha fallecido coña Maria Magdalena García Jiménez, madre de nuestro particular amigo con Ra-

GORRAS Y BOINAS

CASA SAIZ Sombrereria,

LONGITUD DE ONDA 201,1 M ..- FRE-CUENCIA 1.492 K/C

Programa para esta noche: A las 21,30. Apertura y señales horarias.—Cotización de Bolsa.— Boletín

Meteorológico. Maruxa (Vives) primer acto. Noticias locales y provinciales. Música ligera. - Noticias de última hora. Himno nacionas y cierre. Sobremesa dia 2 de Agosto.-A las

14. Apertura y señales horarias, Caj lendario astronómico. Recetas culinariaas. Predicción del tiempo. Por fi Rio Rita (Santegini) Pasodoble. - Me focaron las de perder (Cosjow) Foc-The Menphis Blues Fox.-La Pioiona (Font de Anta) Couplet.-Touo cambia (Valenzuela) Couplet. En un pueblito panol (Lewis) Vals.—Luki Day. Charleston. - Sangre Vienesa (Straus) Pot-Pourry. - Mi querencia (Bonavena) Tango. Hoy ya no puede ser (Bazar) Tango ¿Que es el danzón? (Simons) Danzón.-Negrita (Lecuona) Danza. -Vaya verónicas (Alemani) Pasodoble.-Noticias generales.-Himno nacional y

DECVS

Muebles - Decoración Proyectos y presupuestos gratis FLORIDA, 62 - VITORIA

Representante: DON GONZALO DE SEBASTIAN LAS DELICIAS 2-BURGOS

Crónica judicial

POR RESISTIRSE A LA AUTORIDAD En la causa procedente del Juzgado de Instrucción de Aranda de Duero, que se Electroferapia, Fisioterapia, Rayot X ha seguido contra Alfredo Pablo López Alonso, se ha dictado sentencia por esta Audiencia, condenandole como autor de un delito de resistencia a la autoridad, a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, a las accesorias correspondientes, multa de 250 pesetas y al pago de las costas causadas.

Señalamientos para mañana Sala de vacaciones

Juicio oral procedente del Juzgado de Villarcayo, seguido contra Constantino Zorrilla Ruiz, sobre tenencia ilicita de

«Mundo Gráfico»

Nos revela esta semana la heróica aventura de una bella dama españo-la que fue a parlamentar con Pancho Villa replicó a los requerimientos amorosos de éste con una bofetada y lo gró, como homenaje a su bravura, que se perdonara la vida a los españoles Terreón.

Publica, además: 'Una niña de Zaragoza relata cómo intentaron raptar-la los gitanos.—El drama de amor y de morfina en la Costa Azuf catalana.—La «Venus de Valencia», actriz de extraordinaria belleza, asesinada a tiros en un «cabaret» de Burgos.—La mucha de porto de la la composição de la compos chacha que en broma ató a su novio a un arbol, le vendó los ojos y luego le degolló Un futuro campeón mun-diar de natación. Entre el amor y el ceatro: relato de un proceso de di-San Juan, 41.--BURGOS vorcio en el que fué protagonista una

Ecos de sociedad Instrucción P

El reputado odontólogo don Jesús Ar-naiz, ha trasladado su clínica, de la calonde seguirá atendiendo a su numero-

Procedente de Madrid, ha pasado unas horas en nuestra ciudad, almorzando en este Centro, durante los días lectivos de un hotel, el jefe de la minoria radical la segunda quincena del presente mes. don Rafael Guera del Río, acompañado En las instancias (que podrán extenderde su esposa e hija.

continuó el viaje para San Sebastián.

Si quiere suborear buena cervezu, exija CERVEZA "DAMM" Deposito: Confitería LASTRA

DE ESTADISTICA

Movimiento demográfico MES DE JUNIO

En Burgos

Nacieron 85 criaturas, de ellas 50 35 hembras, lo que reprearones v enta el 1,95 por mir habitantes. Nacteron muertos 4.

Las defunciones fueron 71; varones 12 v hembras, 29, o sea. 1,63 per mil. Eran menores de cinco años, 14, En establecimientos benéficos,

lecteron 37. Las causas de muerte, fueron: Neumonia, 8; fuberculosis, 7; enfer del corazón, diarrea enteritis, 6; senilidad, 5 cancer, 4: del aparato digestivo, 4; del aparato congénita, 3; sarampión. 2; diabetes hemorragia cerebral, del aparato respiratorio, 2; sifilis, 1 del sistema nervioso, 1; bronquitis, 1

violenta, 2.

tles filgado, I; septicemia, I; muerte

En la provincia

Los nacimientos fueron 886, de ellos 457 varones y 429 hembras, o sea, 2,44 por mil habitantes. Hubo siete partos dobies y uno

triple y 23 abortos. Las defunciones llegaron a 489; varones, 263 y hembras, 226, lo que representa el 1,33 por mile-

Eran menores de cinco años, 165, y menores de uno 106 En establetimientos de beneficencia,

allecieron 38. Las causas de muerte, fueron: Neumonia, 58; diarrea y enteritis, 52; enfermedaries del corazón, nemorragia cerebral, 42; senilidad, lebilidad congénita, 24; bronquitis, 24; tuberculosis, 23; cáncer, 23; def sistema nervioso, 23; nefritis, 19; del aparato digestivo, 18; sarampión, 15; del aparato circulatorio, 14; del apa-

rato respiratorio, 8; gripe, 7; coque-luche, 5; parálisis, 4; del higado, 4; fiebre tifoidea, 3; diabetes azucarada, 3; det aparato urmario, 3; apendicitrs, 2; septicemia, 2; otras enfermedadei dei embarazo, 2; sifilis, 1; tu-mores no malignos, 1; reumatismo, 1; alcoholismo, 1; enfermedades de la piel, 1; muerte violenta, 11.

Se han celebrado 228 matrimonios, o sea 0,63 por mil.

Entre los contiguentesi figuraban 24 viudos y 15 viudas, Diez y siete muchachas, no llegaban a los veinte años y tres varones y una hembra pasaban de los sesenta.

Colitis, Reumatismo, Almorranas, Varices Enfermedades de la prostata "Prostatitis" Curación radical sin dolor ni operación Florida, 17 . VITORIA . Teléfono 1417 Médico Angel de Garaizábal

ESCUELA NORMAL DEL MAGISTERIO PRIMARIO

Enseñanza no oficial

Los aspirantes a dar validez académica, en Septiembre próximo, a estudios de la carrera del Magisterio Primario, presentarán sus instancias en la Secretaria de se en hojas impresas que se facilitarán Alrededor de las cuatro de la tarde en esta dependencia), se hará constar las meterias en que deseen ser examinados, reseñando la cédula personal.

Dispensa de defecto físico Los aspirantes que padezcan algún defecto físico, deberán incoar el oportuno expediente, dirigiendo instancia al ilustrisimo señor director general de Primera enseñanza por conducto de esta Nor-

Podrán solicitarla, durante la primera uincena de Agosto, los que a ello tengan derecho, según las disposiciones vi-

Matricula gratuita

Exámenes

Los dias y horas en que han de tener ugar, se anunciarán en el cuadro de anuncios de esta Normal.

Para examinarse de prácticas de eneñanza, presentarán la Memoria necesaria en la última decena del presente

Burgos 1 de Agosto de 1935.-El director, F. Hernando y Manrique.

Infantes

¿Qué pasa para na haber toros?

He guardado silencio por esperar a dar noticias concretas sobre el cartel de toros, ya que el día 27 del pasado mes, se aprobó por unanimidad circulatorio, 3; netrius, 3; debilidad la solicitud de don Clemente Lalanne, que se compromedo a dar tres novifladas a cambio de una pequeña subvención y facilitarle la madera que A untamient tiene para cerrar in plaza; mas como sólo quedan trece iras y aun no empezaron los trabajos eran todos solteros, excepto un viato de la empresario fa referida mado. y comprendidos entre los veinte y dera, bajo prefextos que no son del cuarenta años. misma pregunta: cho hay toros es-

A pesar de innumerables dificulta les y de los eseasos días que faitan para las fiestas, fengo la seguri fad que dará las novilladas el señor Lalanne, ya que es el deses de todos y en especial del comercio, al que tanto beneficia ef haber toros.

De sociedad

Después de pasar varios dias en Santander, regreso den Antonio Roji Conde, secretario judicial del juzgado le primera instancia con su bella es-

EL CORRESPONSAL

Salas de los Intantes, 1 Agosto 1935.



Seguros Sobre la vida - Seguros contra incendios - Seguros contra accidentes - Seguros de valores Seguros de daños causados por mo-

tin, robo y pillaje efectivas, completamente desembolsadas. CAPITALI SOCIAL, 12,000,000 de pesetas

AGENTES EN TODAS LAS PROVIN-CIAS DE ESPANA, FRANCIA, PORTU-GAL Y MARRUECOS 70 años de existencia.

Subdirector en Burgos y provincia, LUIS GALLARDO

Oficinas: Progreso, 17, 1.º derecha, Teléfono, n.º 1,570,

Doctor Muñoz Casas

Del Dispensario Oficial Antevenéreo Enfermedades de la Piel y Venéreas Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 Almirante Bonifaz, 13, 1.º

S. BRAVO GLALLA

Médico-director del Dispensario Antituberculoso de San Sebastián Consulta en Burgos: sabados y domingo SANZ PASTOR, 18, 1.º-TELEPONO 2198

J. DEL VAL DENTISTA (mèdico) Plaza del Duque de la Victoria, 19 (Antes plazuela del Arzobispado)

BANUELOS OCULISTA

Del Instituto Provincial de Higiene Plaza Mayor. 67, 1. - Teléfono 1306 Consulta particular de 11 a 1 y de 4 a 6 MANUEL ORTEGA HORTIGUELA PRACTICANTE Del Servicio Oficial Antivenéreo

Sanz Pastor, 4, 2,º izquierda

(escalera izquierda).

OCULISTA

del Hospital de Barrantes Laín-Calvo, 18, 1.° - Teléfono 1311 Consulta particular de 11 a 2 y de 5 a 7 Oratis a los potres

CLINICA DENTAL

Eusebio Moranchel y su sobrino

Eusebio Miguel Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7 ESPOLON, 2 y 4

MADRID.--Villanuova. 19.--Tetof. 54.217

ELEGRAFO Y TELEFON

Servicio de la Agencia Menchefa

Consejo en Palacio En España hay tranquilidad

en Palacio, precedido del Consejillo acos- tros de formación profesional obrera.

fiesta roja, y contestó:

-No pasa nada, pues las noticias que recibo son muy satisfactorias y tanto en Madrid como en el resto de España se trabaja con normalidad.

La referencia del señor Lucia

El señor Lucia facilitó la siguiente re- tar préstamos con el fin de que acudan al ferencia verbal:

Por el volumen del despacho que se en-Por el volumen del despacho que se en-tregará a ustedes comprenderán que de las Cajas de Ahorros populares. COMUNICACIONES.—Jubilando al je-El presidente del Consejo ha propues-

heróicos obreros de Tetuán de las Vic- nores de jefe de Administración civil. torias, que intentaron salvar a un compañero y encontraron la muerte, se distribuyan entre las familias 20.000 pe-

En la parte presidida por el jefe del Estado, el señor Lerroux ha dado cuenta de la situación política y del orden pú-

El señor Chapaprieta ha dado cuenta a su vez de la situación económica y ha explicado en lineas generales los proyectos de la ponencia encargada de aplicar la ley de restricciones.

Las matrículas gratuitas en los Institutos

Al ministro de Instrucción Pública le preguntamos sobre la noticia que publica un diario referente a la matrícula gratuíta para los exámenes de ingreso en los Institutos de segunda enseñanza.

los Institutos de segunda enseñanza. los expedientes son mayores que lo que cuesta la matricula ordinaria. Contestó que estudiará el asunto y lo

Las relaciones comerciales con Francia

resolverá en breve.

ción de las relaciones comerciales con Francia,

Contestó que todavía no hay más que un buen deseo. El embajador de Francia for muy carrent y Fé ix alegaba es dad para la organización de colonias esse encuentra en San Sebastián y yo volveré alli y hablaré con él. Del resultado de estas conversaciones daré cuenta al Gobierno.

Ha sido promulgada la ley modificando la de reforma agraria

indice dará a conocer mañana.

Agregó que había quedado promulgada la ley modificando la de reforma El ministro de la Gobernación, duran-

te el Consejo, no ha dicho nada respec-to al orden público, lo que hace suponer que no ocurre ninguna novedad.

Nota oficiosa

La nota oficiosa dice así: de material de artillería.

Otro, negando a los obreros de establecimientos militares el derecho a pertenecer a sociedades de carácter político social o sindical.

Concediendo la libertad provisional a varios corrigendos.

Concesión de la medalla de sufrimientos por la Patria al comandante de Infanteria don Luis González Anguiano. MARINA.-Decreto modificando el de

11 de Julio de 1934 sobre creación de las delegaciones del Estado en la Sociedad española de construcciones navales.

Admitiendo la dimisión en el cargo de delegado en dicha Compañía a don José

Nombrando para este cargo al ingeniero naval don Nicolás Franco. Disponiendo que cese el contralmiran-

te don Manuel Ruiz de Atauri en el cargo de vocal de la comisión designada para redactar el reglamento orgánico de

Nombrando a dicho señor jefe juridico gubernativo en Madrid y de la sección de personal del ministerio.

Concediendo la libertad condicional JUSTICIA.-Nombramientos de fisca

INSTRUCCION PUBLICA.—Proyecto derogando el artículo 227 y el apartado egundo del 206 de la ley de 9 de Septiembre de 1857.

Declarando que todos los Ayuntamien-Esta mañana se ha celebrado Consejo de contribuir al sostenimiento de los centos y Diputaciones tienen la obligación AGRICULTURA.—Disponiendo que no

A la entrada preguntamos al señor se podrán instalar, ampliar o trasladar Portela Valladares cómo transcurria la las fábricas de azucar sin previa autorise podrán instalar, ampliar o trasladar zación del Consejo de ministros. TRABAJO.—Reorganización del Conse-

jo Nacional de Sanidad. Reglamentando el régimen interior de

de la Dirección de Sanidad. Autorizando a las comisiones gestoras provinciales y municipales para concer-

concurso de obras contra el paro. Aprobando el Estatuto de empleados de

fe de Administración de Correos don to que para honrar la memoria de los Juan Antonio López y concediéndole ho-

Información varia Un parque para mendigos

nuevos servicios de asistencia social, En el ediricio citado, se han insta-lado cinco dormitoriós de 50 camas cada uno, para mujeres y hombres en paro forzoso. Dos de ellos están desunados a transcúntes. A todas las peronas que se acojan en estos dormitorios, donde pourán permanecer durante yor peligrosidad. tres meses, prorrogables, se les servirá un des quino, compuesto de chocolate, leche y cuarto de kilo de pan.
Los asistentes al acto de la inauguñalar al público los excelentes servicios

la clasificación de los mendigos.

Herida por su marido

A las once de la noche, se desarrolló un sangriento suceso en la portería de la casa número 23 de la calle nalista. Cuando salió el señor Rocha, le pregutaron los periodistas sobre las noticias de Paris relativas a la posible reanudación de las relaciones comerciales con rros que había en la mesa, y Félix, Diputación provincial de Burgos, con ese cogiendo un cuchil o, asió un tremendo golpe en el muslo derecho a su esposa. A los gritos de la agre- El comundante Franco a Wásdida, acudieron los vecinos, y los guar-El señor Lerroux nos dijo que había dias desarmaron al agresor, que con sometido a S. E. una extensa firma, cuyo el oportuno atestado, pasó a la carcel. María fué conducida a la Casade Socorro, donce la apreciaron una den de la Presidencia por la que se nomherida penetrante en el muslo izquierdo bra agregado aeronáutica de la Embajada morragia. Después de curada, pasó al te don Ramón Franco. Equipo quirúrgico, donde se la pracitcó una delicada operación.

Noticias de Gobernación

El señor Portela Valladares recibió a los periodistas y hablandoles de la jor-GUERRA.—Decreto sobre adquisición nada de hoy les dijo que el orden era completo.

Con relación al descubrimiento de facturaciones de materias inflamables, se ha comprobado que el autor del hecho era el mismo que la policia había señalado, estando convicto y confeso.

En Guadalajara, dos individuos que se



CUIDADO CON LAS IMITACIONESI COMPRUEBE SÍ LE DAN HOJAS DE LA FABRICA NACIONAL DE TOLEDO. PRODUCTOS NACIONALES (5. A.) · Ap. 601 · MADRID

TERIA NACIONAL

En el sorteo verificado hoy en Madrid han resultado pre miados l

26 643	Mahon, Alicante, Huelva, Valencia Granada
10.717 14 980	Madrid, Córdoba. Huelva, Gerona Madrid, Bedelona, Barcelona
36.928	Madrid, Santander, Sen Sebastián Vitoria
Mississis 1	Premiados con 1.500 pesetas

10 250	-	31.100		12 3//	-	33 012	220	27 048	
25 364	-	26 262	-	10 536	-	32 652	-	5.445	
27,272	==	40.641	-	4.237	-	13.127	-	28.510	

se dieron a la fuga.

Números

Se han inaugurado, en el parque de dia de seguridad pero fué capturado mendigos de la calle de Riego, los después de hacer sobre él cinco dispadespués de hacer sobre él cinco dispadespués de hacer sobre de capturado con dos heridas. ros habiendo resultado con dos heridas

Al agente y al guardia se les concederá un premio en metálico.

puede calificar de criminales de la ma- ches de via eros. En su poder se encontraron pistolas

ración, consumieron una merienda, y de la fuerza pública para la limpieza de Próximamente se instalarán en otros épocas, que habían quedado impunes. pabellones los servicios referentes a Ayer en Bilbao fué muerto a tiros Serafin Moreno, tradicionalista.

Al lado del cadáver había dos pistolas Esta madrugada la policia logró detener al agresor, llamado Crescencio Verga, afiliado también al partido tradicio-

nar, se suscitó entre el matrimonio una La "Gaceta" publica una orden de Insviolenta discusión, porque María que trucción Pública destinando una cantitar muy cansado. La discusión dege- colares en diversos colegios y centros de neró en disputa, que terminó dando enseñanza oficiales y particulares de va-Félix una tremenda bofetada a Maria, rias provincias. Se conceden cuatro mil Contestó ésta tirándole varios cacha- pesetas a nombre del presidente de la

hington

La "Gaceta" de hoy publica una Orque interesa la femoral, con fuerte ne- de España en Washington al comandan-

Notas militares El "Diario Oficial" del Ministerio de la

Guerra, publica lo siguiente: Destinos

Cuerpo Jurídico.-El auditor de disión don Luis Cortés Echánove, dis-

Guardia Civil.—Capitán don Godofredo Matias Rodríguez, disponible a la primera compañía de la Comandancia

Temente don Emilio Roldán Abós, de la Comandancia de Burgos, a la de

PROVINCIAS

Fuga de menores

ZARAGOZA.-Del Reformatorio dependiente del tribunal de menores se fugaron ocho muchachos alli recluidos en virtud de sentencia de dicho tribunal. La ción en otros hechos criminales ante-Policia logró descubrir el paradero de riores a su estancia en Santa Cruz, cuatro de ellos, que se habían refugiado de Tenerife. Desde luego, ha come en una casa de la calle Organo, donde fesado haber participado en hechos hicieron frente a la Policia, que por fin ccurridos en Julio de 1931. logró detenerlos y reintegrarlos al Re-

SANTANDER.—El escritor y periodista montañés don José del Río Sáinz fué arrollado en la calle de Cádiz por el tren de la linea de Liérganes. El señor del Rio quedó dentro de la caja de la via, pasándole por encima la locomotora y tres vagones. Fué conducido a la Casa de socorro, apreciándole distintas lesiocalificado de grave.

Un automóvil cae por un precipicio

ZARAGOZA.-En la carretera de Toredevilla a Teruel, en el kilómetro 13, el automóvil que hace servicio de correo y viajeros entre Mazaleón y Caspe, por rotura de la dirección salió de la carre-00'00 metros, quedando totalmente destrozado.

hallaban robando fueron sorprendidos y y conmoción cerebral, grave; José Riera, contusiones generales, probable fractura El agente Fariles logró detener a uno, en la región iliaca izquierda y conmo- tas a las exportaciones francesas, y al italo-abisinio. recuperando géneros por valor de 1.500 ción visceral, muy grave; Benjamín Al- Gobierno francés, asimismo el procobes, contusiones en la cabeza y costa- pósito de abandonar foda clase de re-El otro huyó perseguido por un guar- do derecho, pronóstico reservado, y Víc- presalias. dia de seguridad pero fué capturado tor Colás y Miguel Riera, leves. Se afirm

Incendio en un garage

Los Lombero de Madrid acudieron a San Martin de la Vega, dorde se ha-En Madrid han sido detenidos dos in- bía declarado un incendio que destruyó dividuos por cuyos antecedentes se les bos naves de un garage y dos (p.

Miss Europa

SAN SEBASTIAN.-Miss Europa asis tis en el Teatro Principal al debut de la Compañía Miralles. Tuvo que salir al escenario vistéen-

do er traje regional. El públio la ovacio ió. La Asociación de la Prensa la ob-

sequio con un té en el Gran Kursaal.

BARCELONA. - La polica ha encontrado una maleta abandonada, con-

Detención de un atracador

SEVILLA.- Hasta anoche, no se tunoticia de la detención efectuada,

los dos hechos, ciciendo que en un cutirse los presupuestos.

Esta tarde atraco a fa Compañía Petrolífera háSe extendió en consideraciones sobre precauciones. jo que había tenido lugar en La La elecciones constituyentes. guna, en Septiembre de 1934, y que, En cuanto a la supresión del Ministe-con efecto, había resultado muerto un rio de Marina, creando un almirantaz- El señor Casanova, se halla en pri-

También explico cómo habían pla- afectados. ponible forzoso, queda agregado, en comisión de servicio, a fa segunda Inspección general del Ejército.

diros tres individuos, y a él le enque había recorrido Madrid y sus alrededores y en todas partes se trabajaba con positaron una corona de flores en el pección general del Ejército.

Los miembros de la Concepción.

Los miembros de la Generalidad de-positaron una corona de flores en el positaron una corona de flores en el busto de Prat que existe en el Palacio de Cruz le venía persiguiendo, por lo que se marcho a Las Palmas, a donde llet tar que han comenzado a cotizarse los —Ayer vencido de que la policía de la isla le seguía los pasos, embarcó para la Península.

> Aunque aún no está comprobado, parece que el deteniso tuvo interven-Ante las manilestaciones del c'eteni-

do, la guardia civil, con el atestado co-Periodista a rollado por el tren del juez instructor de Santa Cruz.

monumento a González Tablas

CEUTA. - Ha llegado el ciputado a Cortes por esta circunscripción, don Tomás Peire, para asistir al homenaje a las tropas de esta guarnición, a nes, fuerte conmoción, fractura de cos- la mauguración del monumento a Gon-tillas y hombro derecho. Su estado fué zález Tablas y a la Feria de Mues-

> Para asistir a dichos actos, vendrá también el señor Salazar Alonso, invitado por la Asociación de Funcio-narios municipales.

EXTRANJERO

Submarino hundido

En Maella fueron asistidos los siguien- barcación durante unas nani bras en viembre por haber facilitado la fuga,

El submarino se hundió inmediata-, imposible el salvamento.

El vuelo de Pombo

BOGOTA. – Juan Ignacio Pombo, ha manifestado que cuando el tiempo despeje, saldrá para Barranquilla Se propone llegar a Méjico alrede dor del día 11.

Las relaciones comerciales en-70.000 tre Francia y España 35.000

30.000 PARIS.- La inquietud que se había producido en los círculos comerciales a consecuencia de fa ruptura de las negociaciones comerciales franco-españolas, va atenuándose paulati-

> En efecto, se considera entre los elementos interesados, que la suspensión de las conversaciones, es solamen-

Se afirma que algunas personalidades cerca de media noche, explicando la españolas, han declarado que se adop- actitud británica sobre la proposición tarán nuevas bases, en virtud de las francesa. Entonces Laval conferenció a cuales, se podrá líegar a la concen- su vez con el presidente de la Delega-

En los circulos comerciales mente después de la colisión, haciendo ta capital, se estima que en brave se llegará a un aouerdo entre ambos

Los funcionarioos masones "no podrán ascender

BERLIN.-El ministro de Hacienda ha cursado ordenes en sentido de que todos los funcionarios de su departamento informen, antes del primero de Septiembre, si han pertenecido o pertenecen actualmente a logias masónicas o asociaciones parecidas. Ha umunciado. que los empleados que contesten afirmativamente a su requerimiento, no serán ascendidos en sus cargos.

El conflicto italo-abisinio

GINEBRA.—Después de una serie de conterencias celebradas a medianoche los delegados ingleses franceses e itite provisional, por cuando se atribu- hanos no han logrado ponerse de acuebye al Gobierno español la intención do acerca de una proposición en prode suprimir las sobre tasas, impues-

Decidieron reanudar sus conversaciones hoy por la mañana.

Mister Eden conferenció con Laval tración de un Tratado de comercio ción italiana, barón Aloisi, hasta las aceptable, para ambas partes.

Se agrega que es posible que ésto de lo cual Laval indio que era posea un hecho a fines del mes de sible se precisen varios dias de conven-Isaciones para lograr un acuerdo.

Ampliación del Consejo

El Consejillo celebrado hoy con anelación al Consejo presidido por S. E Una maleta con documentos fué breve y el Consejo presidido por S. E. efe del Estado tuvo carácter económico. El señor Chapaprieta habló ampliamente de la aplicación de la ley de resteniendo documentos sobre el movi-miento social. Tricciones, Hizo resaltar que no está en su propósito hacer grandes economías los trabajos. sino que se trata de una ley de carácter ético y educativo pues no debe sacrificarse al contribuyente sin dar ejemplo en la Administración.

La finalidad de esta ley es de orden moel dia 25 en la calle del Betis, durante ral, puestos que con un simple recargo telegrama al periódico de Madrin e va

le acusa de ser el autor en Santa Se estudió también el aspecto politi-Cruz de Tenerile, de dos airacos, en co de la reducción de los Ministerios, que el primero de los cuales resultó un es- desde luego habria de provocar una cri- existia normalidad. udiante muerto y el conductor de un sis y que de llevarse a efecto seria en Se habían montado servicios especia tranvia gravemente herido. En el se- visperas de la reapertura de Cortes, para les de vigilancia en la capital y en los gundo atraco, los autores se apodera-cuya fecha no hay nada en difinitiva de-ron de 65.000 pesefas, cidido, pues igual puede ser el 17 de Sep-Los servic cidido, pues igual puede ser el 17 de Sep-«El Cubano», en el interrogatorio a tiembre para discutir la ley electoral, que población.

que fué sometido, incurrió en contra- demorarla hasta primeros de Noviembre En las fábricas, talleres y contradictiones; pero acabó por confesar ya que hasta entonces no pueden dis- se trabaja como de ordinario.

Lian conseguido apoderarse de 65.000 las dificultades para un ensanchamiento pesetas. En cuanto al primer suceso, di- de la base del Gobierno, caso de unas presidente del Parlamento Calula.

estudiante. Con él actuaron otros dos go no se escapó a la perspicacia de los sión atenuada y puede pasear de tres a sujetos, quienes le entrégaron 600 per ministros que tal solución podría produ- ocho de la tarde. cir no muy buen efecto en los elementos | —Con motivo de cumplirse el diecio-

neado el segundo atraco a las olitinas El ministro de la Gobernación mostró mer presidente de la Mancomunidad sede la Compañía Petrolífera de Santa su satisfacción por la tranquilidad con nor Prat de la Riva se dijo una misa en Cruz. En este hecho, habían parti ipado que transcurre el dia de hoy, diciendo la iglesia de la Concepción.

tar que han comenzado a cotizarse los | —Ayer el teniente de las fuerzas de

mas, de filiación comunista, le vendió a los obreros de las fábricas militares niendo ataques al Gobierno y excitando la pistola que poseía, y en 400 pe-setas, una estilográfica que había ro-bado al ciputado señor Mena, durante una visita que le había hecho. Con- mostrando el deseo de ir a la militari- mo contra el citado sujeto, que se llama zación de estos servicios.

El ministro de Instrucción Pública dió lectura de un proyecto de ley reforman- quin y dijo que se hallaba en el suelo y do la Moyano, de 1857, según la cual los lo recogió para leerlo. catedráticos de Instituto podían pasar Ha sido condenado a dos años de pria Universidad. Se reforma en el sentido sión. de ser precisa una oposición.

El presidente de la República habló también de la ley de restricciones haciendo un repaso de todos los Ministerios en la parte que a su juicio, puede jaque ha detenido a Manuel Gallego, de realizarse supresiones.

El Dia rojo

SI subdirector general de Seguridad manifestó a los periodistas que esta tarde había tranquistuad en Madrick en toda España, en relación con el Dia rojo.

En Madrid, se han adoptado precauciones, especialmente én fos bariios extremos.

De Asturias

OVIEDO. – El gobernador general, ha manifestado a los periodistas que, a pesar de las hablillas de estos días, la tranquilidad era absoluta en todo el territorio ded Asturias, trabajándose como de ordinario. Añadió que había sido clausurado

el Ateneo de Gijón, por celebrar en él reuniones los elementos extremis-000'00 rotura de la dirección salió de la carre-00'00 tera y cayó por un precipicio de doce blico, que el día 25 del corriente, cho-rio, Rufino García Fernández, de 17 caron un submarino ruso y otra em año, que estuvo detenido ya en Nodocumentos falsos y haber refugiacio

en su casa al revolucionario Angel A varez Izquierdo. De Gijon comunican que se han de

clarado en huelga algunos obreros d los talleres asturianos del Cantábrico. Ha dicho el gobernador que el número de parados se efeva a noventa y qui la huelga se ha declarado ilegal sus-

De Cataluña

BARCELONA, -El Conse e o ce e tura de la Generalidad ha cirligido i la celebración de la velada del barrio de unos centimos en cualquier impuesto desminiendo una noticia que publica de Triana, de Antonio Acosta Jener, «El Cubano», natural de Cuba. Se economía. primera piedra del grupo escolar di

.- En las primeras horas de la tarde Los servicios motorizados recor

Esta tarde se han intensificado

-La causa que se sigue contre al ev nor Casanova, ha pasado a la Jurisdie

cho aniversario del fallecimiento del pri-

gó en Octubre. Fué deteni lo entonces; valores del Estado, lo que resulta muy asalto, señor Quintana, sorprendió en la pero se le puso en libertad. A un grato para el Gobierno.

empleado del Ayuntamiento de Las Pal
Respecto a la disposición prohibiendo hallaba colocando un pasquin, conte-

> José Torres. Negó que estuviese colocando el pas-

Una detención

MALAGA.—La guardia civil de Monte-34 años, presunto autor del asesinato del soldado Andrés Paje Contreras, que se hallaba prestando servicio en el depósito de recria y doma de Jerez.



BOLSA DE MADRID ANTERIOR DIA 1

TO THE PARTY OF THE PROPERTY OF THE PARTY OF	The second second	Carting the State	
Interior	79 85	79'35	Ban
Exierior	98'85	93'10	Hip
Amortizable 4 %	89'25	00'00	His
- '5 % antiguo.	99'65	93'65	Esp
- 5°, 1917.	99'25	10,00	Cer
— 1926. · ·	100.21	0 10'00.	Río
- 1927 con imp:°	08'80	98.75	Fer
- 1927 libre	100 41	10731	Ide
Ferroviario	9975	99'75	Ide
Cédulas hipotecarias 4 %	95'50	99:25	Ide
50,0	102'00	102'00	1
of on start al	114'(0	111100	Allo
Francos franceses	48'40	48'40	Azu
- suizos	237'87	23 1 87	1
	124'25	123'75	Tab
Libras	36.35	36'35	Alto
Dólares	7 34	7:34	Du
Liras.	60' 5	6375	Tele
Liras.	7 34 60° 5	63715	

. 590'00 592 00 nco de España. 000'00 , 257'00 spano Americano, . 179'00 182'50 . 225'00 225'00 añol de Crédito . . 89'00 10'00 00 00 m idem Obligaciones. 59'19 00'(0 . 134'00 175'00 m M. Z. A. m idem Obligaciones "hipoteca . , . 235'00 000'00 cantes, Obligaciones . 243'75 000'00 icareras preferentes . 40'50 dem ordinarias . 73'75 pacaleras . . , , 253 00 253 00

os números siguientes:			
Poblaciones	Premio		
Mahon, Alicante, Huelva, Valencia	100 0		

10 258		37.735	-	12 377	_	33 692	-	27 048
25 364	-	26 262		10 536	-	32 652	-	5.445
27,272	==	40.641	-	4.237	-	13.127	-	28.510

han presentado siete denuncias de caza en términos de Olmillos de Mu- dencia y un inclistrial por quemar paja de pesca, en terminos de Pampliega, Villafria, Pedrosa de Rio Urbel, Tajadura y Villaldemiro y teinta y cinco de iaños en los campos, en términos de Pampliega, Palazuelos, Santa Maria del Campo, Villazopeque, Villaldemiro y otros distintos puntos.

Recuerdos de Burgos Los encontrará usted selectos y econó-ticos en el quiosco de la plaza del Du-

ne de la Victoria. Gran surtido en cuadros a la italiana renacimiento. Fotografias y postales.

En la oficina de la Guardia munipar, se hallan depositacias unas gafas contradas en la vía pública por Luis laruque Villanueva, y una boina y mos pantalones, encontrados por Do mingo Carazo Ortega.

En novelas de aventuras, cuentos ilusrados para niños etc. el más elegante y ompleto surtido Ediciones SATURNINO

Estilográficas y accesorios de todos los LIBRERIA LAIN - CALVO, Lain-Cal-

Por promover escándalo en la vía púlica y maltratarse de obra, han sido enunciados al Juzgado municipal por comisaria de policia Pablo Briñas Gonález, de 19 años, y Julián Lozano Or-

CONAC Finísimo Muy viejo

smiado con Medalla de Oro en la Exposición Ibero-Americana de Sevilla Los guardias municipales Mariano La-San Sebastian, regresando el dia 18. pre-larga y Maximiano Plasencia, presenta- cio del viaje, 20 pesetas.

r en la comisaria de policia a Jesús del oyo Alonso, de 18 años, y Jesús Saniago Hornilla, de 19, por promover esandalo e insolentarse con los citados Han sido puestos a disposición del Juz-

Per renuncia del que venía desempeando los servicios de molinero en icho pueblo, se halfa vacante. Pa-

No olvide usted que las medias y caletines tienen una gran rebaja de pre-

MI TIENDA. Sombrereria, 3 y 5.

Alcaldía, han sido multa os: 50 pesetas, el padre de un muinsolentarse este con un tardia, at requerirle a ef y a ctros nuclia hos, per estar jugando en la fuente de la Piaza de la Libertad; con

Los guardas de la Sociedad de Caza-llores y Pescadores de Burgos y su pro-vincio, han presentado siete denuncias

Camisas punto de seda, para caballero, el mayor surtido, desde 5,50, en MI TIENDA. Sombrereria, 3 y 5.

A los 30 meses de edad, ha subido al cieio, la niña Felica Ortega Alonso, a cuyos desconsolados padres, don Baldomero, fipógrafo de la imprenta del señor Aldecoa, y dona Adela, y demás anreciable familia, enviamos la expresión de muy sentido pésame.

Sólo con beber San Roque De Tejada y Compañía, Paso la vida encantada, Rebosando de alegría Creo que quien no lo bebe, Comete una tenteria.

Gran aperitivo tónico reconstituyente, de uso general muy agradable. Propietario, Tejada y Compañía. (Su

cesor), Areta (Alava).

Representante de Burgos, D. Luis
Labín. Doña Jimena, número 16, Teléfono, 1.949.

Representante de la provincia, don Luis González Valdizán, Llana Afuera. 8, tercero.

MINOS

No olvidéis que comprando vuestros periódicos infantiles én

"El Papa Moscas" Plaza Mayor, 32

Lograréis hacer la colección completa de vistas de Burgos y de sus monumen-

Excursion a Santander

El día 11 de Agosto, saliendo de Bur gos a las 4,30 de la mañana, regresando de Santander, a las diez de la noche, precio del viaje 12,50.

Inscripciones: Paloma 3 relojeria Nota: El día 15 de Agosto, excursión a

Miles destinos

Ordenanzas, Porteros, Policia, Vigilanes motoristas. Civiles, Carabineros, otros varios, fácil adquisición, sueldos 3.000 a 5.000 pesetas anuales. Damos nombres muchos colocados. Con y sin examen, ha-Alcaldia de Castrillo del Val biendo o no servido. Centro Informativo.
Juan de Dios 7, MADRID. Remitir dos sellos 0,30 para informaros.

chassis Krupp-Diesel

de aceite pesado, se vende una magnifica camioneta "FEDERAL", espléndidamente carrozada y en estado de nueva, con diez mil kilómetros, a precio muy interesante y con facilidades de pago.

> JOSE BARRIOS Lain-Calvo, 36. Teléfono, 1.621

Burgos

¿QUIERE V. comprar calzados?

Escuche una palabra que tiene la fuerza de la reco-

Para adquirir los últimos modelos y los precios más económicos, acuérdese de

ALMACENE

Casa consagrada por el público como la más econômica y la que presenta las últimas novedades.

Nuevas rebajas de precios en todos los artículos de temporada.

ALMACENES RUIZ Plaza Mayor, 19.--Burgos

Aprovechen las magnificas oportunidades que de ahorrar ofrece

Plaza Mayor, 10

en la grandiosa quema de lanas y sedas para labores que comenzará mañana

Precios nunca vistos

Vean la gran exposición en las vitrinas del interior

Usted, señora, sabe apreciar lo que significa la

que del 1 al 15 de Agosto ofrece

ESPOLON. 6 Es la ocasión preferente de adquirir géneros económicos y

de gusto. Esperamos su visita.

Excursión a Sanfander

El día 4 de Agosto próximo se celebrará esta excursión en el rápido y cómodo

Avisos: SASTRERIA MARTINIANO Almirante Bonifaz, 17

En coches nuevos, carrozados modernos

A Vitoria

entradas de las toros.

A Santander Domingo, día 4, en coches nuevos

> ESPECIAL A Santander LUNES, DIA 5

Procedente de cumbio por Dia 18, en seis autocars, plazas limitadas A Bilbao

INSCRIPCION:

CASA ARCE PLAZA MAYOR, 41

SENORA ...

Si desea usted comprar barato, acuda la gran LIQUIDACION que por fin de emporada realizara del primero al 15 de Agosto la Casa REGULO PENA. Santan-

¡Ya bajó el escabeche Bonito superior de barril

a 3'50 kilo Aproveche antes de que se acabe.

Arnedillo

Fonda Moral (El Burgalés) Automóviles a los trenes correos Ca-

Se necesita un taqui-mecanógrafo. Inátil presentarse sin competencia y buenas referencias. Informarán Compañía de Aguas de Burgos.

Señoras... Visiten al Santisimo Cristo de Limpias

950 pesetaa, el domingo, día 4, facilitando en un cómodo, rápido y seguro autocar. que saldrá de Burgos el domingo, dia 4, las cuatro y media de la mañana. Una vez terminada la visita al Santisimo Cristo de Limpias, se regresará a comer a Laredo. Salida de Laredo, a las once de la noche.

Precio del billete de ida y vuelta: 16 pesetas

Casa Mendez

Almirante Bonitaz, 15

puede usted viajar en coches nuevos de

alquiler, 3 y 7 plazas, avisando a

Luis Romero

Progreso, 11, entresuelo. Parada: Plaa Mayor, taxi BU-2.391, y al teléfo-

Diario de Avisos

Notas religioses

SANTOS DE MARANA Alfonso, Máximo, Esteban,

CARMEN. - Primer viernes de

Por la mañana, a las ocho, misa de omunión y ejercicio al Sagrado Co-Por la tarde, a las siete y media, exposición de Su Divina Majestad, rosario, ejercicio al Sagrado Corazón, cánticos, reserva y bendición con el

MERCED.— Apostolado de la Ora-ción. Primer viernes de mes,

En las misas de seis y media ocho, se dará la comunión general del Apostolado.

Desde las diez fiasta fas siete de la arde, estará el Señor expuesto y harán la vela los socios y demás fieles A las siete de la tarde será la fun-ción con plática, bendición y reserva.

Registro civil

DEFUNCIONES Sříverio Martínez Sevilla, de Vi-llimar, 78 años, Hospital de la Con-

Maria del Carmen Manero Men-dibi, de Burgos, 9 meses, Fernan Gon-

Felisa Oriega Alonso, de Burgos, 80 meses, Fernán González, 68. Flora Paniego Ruiz, de Eurgos, 8 meses, barrio de Villatoro.

NACIMIENTOS Ricardo Cuesta Escudero, Ignacio García Rodriguez.

Estado del tiempe

Desaparecen por el Este las presio-nes bajas del Báltico y queda sobre Islandia la borrasca que ayer estaba en el Occidente de dicha isla. Continuan las presiones altas sobre el archipicial inglés, y disminure alg en intensidad sobre el Mar Tirreno el Mar Balear. Se forman núcleos de presiones bajas relativas, al Norte del tlántico.

Temperaturas extremas: máxima, 41 grados en Murcia, mínima, 13 grados

en Avila y Guadalajara.

Madrid, maxima, 32,6 grados, minima, 16,1 grados.

Tiempo probable: Cantabria y Galicia, vientos del cuarto cuadrante, ciecon nubes y algunas lloviznas. Resto de España, vientos flojos y algunas tormentas.

Observaciones meteorológicas del Instituto: BAROMETRO

A las ocho de la mañana, 690.9. A las seis de la tarde, 690.8.

Máxima sombra, 24,2.

Minima sombra, 13,6. DIRECCION DEL VIENTO A las ocho de la mañana, SO4

Espectáculos

A las seis de la tarde, NE.

AVENIDA

A las siefe y media y diez y media, dilio en et Cairo».

Haga sus compras en Casa Mendez

Almirante Bonifaz, 15 Aceite filtrado 1,80 ptas.

Azúcar Alubias encarnadas ... 0,75 id.

0,95 id. Barco Sardinas en aceite y escabeche, latas de 1,750 kilogramos Bacaladas de 4-5 kls. ... 2,25 kilo

Chorizos especiales, a 6,50, 8 y 9,50 kilo ESMERADO SERVICIO A DOMICILIO Telefono 1-2-7-5

Imprenta del Diario de Burgos

A pesar de las enormes ventas efectuadas hoy en sedas y lanas en la casa

todavía quedan muchos miles de metros por sacrificar, habiendo preciosos abrigos a

4 y 5 pesetas en metro Libertad, 9

DE CERRAJERIA TALLERES DE

Estos acreditados talleres se han trasladado a la calle de SAN JUAN, NUMERO 33, donde seguira prestando los servicios con esmero y prontítud, a su acreditada clientela, norma que durante 56 años, en la calle de la MONEDA, ha sido la principal característica de esta Casa.

Al mismo tiempo, se complace en dar a conocer que, con motivo del traslado y en beneficio del público, ha montado sus talleres con moderna maquinaria, movi-

SULDADURA AUTUUENA Se trabaja en carpintería metálica y cierres de ballesta contra el robo, con cerraduras a todo riesgo, fabricadas en la misma Casa y rodamientos de bolas.

NO CONFUNDIRSE DE SAN JUAN, 33

Trings palabras, 20 santimos, fracis painuca mas, a contimos, Pago moderaturo,

COLOCACIONES

SE VENDE automóvil «Amilear», ocho JOVEN culto, mucha práctica conta-bilidad, partida doble, caja, oficina, sec-

> VIAJANTE: necesita importante en- cara. tidad, sueldo y comisión, preferible co- VACA desmandada, pequeña, siete años conimientos esta provincia, buenas re-reja obseura, cornadura aspada y se-ferencias. Dirigirse por escrito Avan-rrada, Liberio Arribas, Santa Inés (Lerce, colocación, Plaza Mayor, 18, Bir-ma).

HUESPEDES

SE DESEAN dos huéspedes o ma-

trimonio, habitaciones exteriores. Informaran, San Cosme, 24 y 26, ultramarinos.

PERDIDAS

SE HAN extraviado cuatro carneros pequeños de raza portuguesa, están marcados en el lomo con una G. hecha en pez. Quién supa su paradero, puede avisar a su dueño, German Villanueva, Vega, 2 y 4, carnicero, quieni gratifi-

COCHE de niño, seminuevo, se vende. Razon, San Francisco 30.

DECORADO. Papeles pintados, persianas, linoleum. Ultimas novedades, gran surtido y economía. Colocación y entrega inmediata. Venta, muestrarios y presupuestos. Droguería Marcos.

SE VENDE casa cinco pisos, moderna construcción. Informes, San Cosme, 36, primero.

SE VENDEN en Pradoluengo casas, huerta, tierras, partes batán y májunas. Dirigirse a Faustino Benito, en

SE TRASPASA taller de tonelería, úni- SE VENDE un carro de varas para la-HUESPEDES

SE TRASPASA tantel de folición.

co en Burgos, sito en la Alhóndiga, brador, para dos caballerías, una tarte de folición.

HABITACIONES cedénse huéspedes, por fallecimiento del dueño. Razón, Fer dana, propia para lechero y un carrito de mano, de dos ruedas. Sanz Pastor, 26, frente al matadero.

> tonio Moliner, carretera de Francia, Burgos. VEENDO casa de piedra, de planta bá-

> HILO para máquinas segadoras, excelente calidad, a 35 pesetas fardo. Casa

SE VENDE coche de niño, buen uso Razón, San Juan, 41, tercero.

CARRO de varas, con toldo, en huen uso, para dos cabalterías, se vende. Sau Cosnie, 9, carbonería.

SE VENDEN gallinas de raza, a 7,50 pesetas, por cierre de granja. Casillas, «Villa Cándida».

SE VENDE aparato portátil de Rayos X Sánchez y alta frecuencia, con accesorios y mesa vitrina. Informará, Luis Carazo, calle Madrid, 15.

SE VENDE aventadora Ajuria, número 6, en buen uso. En Peñahorada, T. Con de, Cartero.

SARDINAS en aceite, o escabeche lata de dos kilos, 2,75, calidad garantizada. «Casa Diez».

VARIOS

VENDEDORES DE ALPARGATAS : Las mejores y más barattas, las enconres clásicos, se venden. Concepción, 11, traréis en la fábrica de Ricardo Mata El Riojano», Paloma, 54 (frente a la Catedral), donde podréis adquirir las célerbes marcas de «Titán», «Diana», «Pulma», «España», «Higiénicas» e Isla.

de Bilbao, próxima esta - SE VENDE una tartana para cuatro MAQUINAS de escribir: Limpieza, arre topalacios, y a doce kilóme- asientos y dos trillos nabazos de ci- glos, absoluta garantía. Dirigirse, Imbolio Cabro 36, tercero deregla toria

ALMONEDAS

ALMONEDA magníficos muebles de casa completa, hay gramófono, vitrina, sillería y damascos antíguos. Pasaje Flora, 12, primero.

VENTA de muebles, hay mesa de comedor. Llana de Afuera, 7, tercero.

AUTOMOVILES

HIP, en buen uso, con facilidades de pago. (alle San Lorenzo, número 3, alpargateria.

ARRIENDOS ARRIENDO nuevo local, propio para industria, lugar céntrico. Vendo puertas y ventanas usadas. Informarán, Sántander. 36. tienda.

cientos cincuenta metros ouadrados,

propios para industrias, renta econó-

ARRIENDO locales amplios, con tres-

SE ARRIENDAN habitaciones, cuarto de baño, temporada verano. Razón, San

ARRIENDO gran local garage, Mercado de Ganados (convento Trinitarias) Razón, Santa Cruz, 1, tienda.

MUCHACHA se necesita en la taber-na de David Alonso, de Monasterio de Rodilla. ción análoga, solicita empleo. Informes, en barbería de Eduardo Herrera, calle Santander, Burgos.

cria se necesita, para su ca Santoñés», con vivienda. San Pal

TRASPASOS

VENTAS

CASA para veraneantes, o industriales, de nueva construcción, en la

36. tercero derecha, tería.

CONEJOS: Se venden. Finca de An-

ja, y piso, con huerta. Informes, calle Miranda, número 4.

PIANO en buen uso, y obras de autotercero, habitación número 5.

Gabinete ortopèdico, con taller de su propiedad, del conocido y acreditado ortopédico

Plaza de Prim, 24, 1.º derecha.--BURGOS

Se construyen y arreglan toda clase de aparatos ortopédicos. Ultimos modelos en piernas y brazos artificiales. Aparatos para corregir piernas y pies torcidos. Corsés ortopédicos para el maí de POTT y derivaciones de la columna vertebral. Plantillas para pies planos. Toda clase de fajas contra la obesidad, riñón flotante, descenso de estómago, eventraciones y medicacales para cada caso.

Aparatos herniarios sistema "TALISMAN"

construidos especialmente para cada ca so, garantizando la absoluta confención de la hernia.

PRECIOS E CONOMICOS

Dicho especialista estará todos los meses en: BRIVIESCA, el primer sábado, en el Hotel Félix Gómez, y en LERMA, todos los meses, el primer miércoles, en el Hotel Horas: de diez a cuatro.

BALNEARIO DE VALDELATEJA (Burgos)

Artritismo - Catarros - Reuma

Clima seco - 800 metros de altura - Hotel dirigido por los dueños del Majestic, de Madrid - Automóviles directos desde Madrid, Burgos y Santander

Salida de Burgos: 8 de la mañana y 4 de la tarde. - Prim, 21. Informes: Administración del balneario

Lo mejor en sombreros

Mañana, viernes, a las 7'33 y 10'30 Aventura en el sudexprés Ideal comedia musical, interpretada por CHARLOTE SOUSA y CARL

El sábado: Selecto programa

Idilio en El Cairo

El domingo: La extraordinaria superprodueción

Volando hacia Riojaniero

Vea la danza «LA CARIOCA», baile que se popularizó en el mundo entero de forma enloquecedora.

Renovación continua de aire Temperatura agradable



Hoces y guadañas

De todas marcas y precios

Azadas para todos los usos

Palas sencillas y fuertes

Rejas para Brabant

Pizarrita

Placas para techar

Tubosparaconducciones

Depósitos de agua

Chimeneas

Claraboyas

Cemento Lemona

Bateria de cocina

Porcelana negra clase extra

Alumínio sencillo y fuerte

Grandes rebajas para

Cantidades

Artículo sanitario

Lavabos Bañeras

Estantes Palomillas

Lunas Sanitarias

Toda clase de acceso-

para su instalación

Kuperto Jiménez

y SUCURSAL, SANTANDER, NUM, 2

Teléfono 1315

Teléfono 1843

libros rayados

cajas de cartón

Lain-Calvo, 12.--BURGOS

Mayores - Diarios - Copiadores Libros de hojas cambiables rayados de todas clases

Encuadernaciones

Precios económicos



Fábrica de 'aparatos de luz, se hacen en todos los estilos. Lamparas última novedad para regalos de bodas desde 8

Talleres: Progreso, 8. Teléfone 1790.

NO OLVIDE USTED QUE SON

les temes que forman un ejemplar del



Datos del Comercio, Industria, Profesiones, ate. de España y Posesiones

UNAS 8.600 PÁGINAS MÁS DE 3.500,000 DATOS MAPAS GEOGRÁFICOS-ÍNDICES SECCIÓN EXTRANJERA e paqueño Directorio Universal

Precio de un ejamplar completo: CIEN PESETAS (franco de portes en toda España)

ISI QUIERE ANUNCIAR CON EFICA-CIA, ARUNCIE EN ESTE ANUARIOI

Annarios Bailly-Baillière y Riera Reunidos, S. A. Enrique Granados, 86 y 88 - BARCELONA

Muy en breve se pondrá a la venta un interesantísimo libro, debido a la puma dei profundo escritor ADOLFO DE SANDOVAL, que se titula:

El hombre que necesita España 'Acaba de publicarse, y ha merecido una entusiasta acogida. Precio: 5 pe-

Militares, militaradas

dei culto abogado GUILLERMO CA-BANELLAS. 1,50 pesetas. Obras de la señorita HILDEGART, A pesetas una:

Venus ante el derecho Opiniones de mujeres

Lea usted la obra de A. Hoyos y Vinent, con prologo del doctor Mara-

Sangre sobre el barro

Y por A. Vidar y Moya y F. Orasea Precio: 5 pesetas.

Comentarios a la ley del divorcio La obra, compuesta de dos tomos,

Se sirve a reembolso Pidase en librerías o en

EDITORIAL CASTRO, S. A Carabanch el Bajo .-- MADRID

CALLOS

Dsando sólo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces.

En todas partes, 1,60 pesetas. Por correo, 2 pesetas. Farmacia Puerto. Plaza de San Ildefonso,

MADRID

Grandes rebajas de precios. Semi-lanas a 0,85 pesetas metro.

Casa CAMARERO ALMIRANTE BONIFAZ, NUM. 6

Recordad siempre que los únicos aparatos que curarán radicalmente vues-tras hernias son los del especialista S. TORRENT, construidos cientificamente para cada hernia, edad o sexo. Sin trabas ni tirantes engorrosos de ninguna clase, no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, transformando rapidamente a todos los herniados en seres perfectos y robustos llenos de vida y salud como eran antes de estar herniados. Si queréis, pues, acabar para siempre con vuestras hernias, visitad sin pérdida de tiempo al especialista SR. TORRENT, que estará en BURGOS, y en el HOTEL UNIVERSAL, únicamente el próximo MARTES, día 6 del corriente.

NOTAS.—En VITORIA, el día 4, en el HOTEL FRANCIA; en MIRANDA DE EBRO, el día 5, en el HOTEL EGANA; en PALENCIA, el día 7, en el HOTEL

CENTRAL, y en VALLADOLID, el dia 8, en el HOTEL IMPERIAL.

ESPECIALIDAD en fajas medicales y demás aparatos para corregir y evitar todas las delencias propias de la mujer. Talleres y despacho en Barcelona: UNIÓN, 13. "CASA TORRENT".

Plaza Mayor, 42

Primera casa en tejidos y confecciones para caballero, señora, jóvenes y niños



Gerseys punto, para niño, diversidad de dibujos y colores A 4 5, 6, 7, 8 y 10 pesetas

La casa que más barato vende y más surtido presenta

Balneario de Ledesma. Gran Hotel. Reumatismo en todas sus formas, ciática, parálisis, escrofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 dias.

la casa más surtida y que más barate vende en Bergos les camas y muebles, es sin duda atguna



as dele de visitar este establecimiento que tan conocido es en todo Bargos, no solo por vender a procios barniisimos, sino porque todos suu géneros son ée absoluts soalizaza.

Comprando en esta essa hil perfec temesto cervido y chorest mate digero!

Slempre grandes exicfosslas. Los Sitimos modelos. Cléacros de gran fun-

confiance nusvo sommler, todo hierro, madelo patentado. Es muy limplo

ontra fertisimo y muy económico. La Gran Bretafia - Vitoria, 14 - Burgos

Aguas y Balneario de Cestona Sociedad Anónima

CESTONA (Guipúzcoa) Aguas minero-medicinales, únicas indicadas con éxito maravilloso paru las enfermedades del higado, intestinos, estrehimiento, heurastenia, ar-

kritismo, estómago, bazo, etc.; etc. El Carisbad de Fspaña

Declarado de utilidad pública el año 1792

De venta en todas las farmacias y droguerías, en todas las épocas del año. Temporada oficial del Balneario, desde el 15 de Junio hasta el 30 wa Septiembre.

Hoteles del Balneario

Cuatro pertenecientes a la Sociedao propietaria del Balnearlo, instalados con los últimos adelantos de conford e higiene.—Espaciosas habitaciones para 500 huéspedes, con a gua fría y caliente en todas ellas.—50 HABITACIONES CON CUARTO DE BANO INDEPENDIENTE.—Restaurant. - Ascensores. - Salones de lectura, etc.

Itinerarios Para viajeros procedentes de la linea del Norte: Estación Zuma-rraga.—Para la linea de los Vascongados, de Bilbao a San Sebastián:

El ferrocarril eléctrico del «Urola», de Zumarraga a Zumaya, se une con el Norte en Zumarraga y en Zumaya con el de los Vascongados, pasando por Cestona, con estación en el mismo Balneario, Ilamada CESTO-NA-BALNEARIO. Pidanse noticias directamente a las Oficinas instaladas en si mismo

Balneario de Cestona (Quipúzcoa),

Caja Hispana de Previsión y Crédito

Capital: 25.000.000 de pesetas

OPERACIONES QUE REALIZA. - Pólizas de ahorro y préstamo, por 10, 15 y 20 años, al 6 por 100 anual - Préstamos de carácter comercial - Préstamos con garantía. Préstamos y créditos con garantía hipotecaria Para informes, dirfjanse al agente por Burgos y su provincia:

D. TEODORO JUDEZ: -- Oficinas: San Juan. 33, 2.º Se necesitan representantes a sueldo y comisión

Papel blanco e imprese

Le vende en la Administración de este periodico.

PAGINA AGRICOLA Y MERCANTIL

OTROS MERCADOS

Trigos. - Las ventas realizadas ayer kilos.

por mediación de la Junta de contrata-

ción, fueron 1.135 quintales métricos

Idem 31,40 pesetas los 100 kilos.

Idem 31,73 pesetas los 100 kilos.

Avena, 27 reales fanega.

Idem 27 pesetas los 100 kilos.

Algarrobas, 60 reales fanega.

Yeros, 58 reales fanega.

Integrales, 57.

Ciases bajas, 42.

Cuartas, 28 y 29.

Comidillas, 26.

Hoja, 28.

TERUEL Y

no, a 38.

rrientes, a 64.

tante mediano.

Avena, 28

saco.

Segundas, 55.

1dem 34,69 pesetas los 100 kilos.

Idem 33,53 pesetas los 100 kilos.

Todo resetas for 100 kilos con

Cebada, a 37; avena, a 32; cente-

Las harmas selectas, a 66 y las co-

El accite de primera, a 2,10, y

el de segunda, a 1,90, peseras el ki-

Patatas, a 0,25 céntimos el kilo.

Como las tormentas de estos días

fueron abundantes, los campos han sa-

frido muchísimo y el aspecto es bas-

Se están empezando a trillar los pri-

Cotizaciones:

Trigo, a la fasa.

Centeno. 54, reales fanega, i

Cebada, 36.

Algarobas, 58

Idem regulares, 130.

Guisantes, 58.

Idem de segunda, 27.

Salvado, 14, + ,

(Logroño)

buen grano.

Lentejas, 120 J. J. Mos. caporde 26

Garbanzos, superfores, 200.

Harina de primera, arroba, 29.

ANTO DOMINGO DE LA CALZADA

Con un tiempo de fuertes calores se

está en plena faena de trilla de cebadas,

cuyo rendimiento es muy desigual, pues

en las tierras ligeras han granado muy

mal y quedaron arrebatadas, pero en las

tierras de fondo granaron mejor y tie-

nen bastante grano. En trigos, hay una

cosecha grande, con buen rendimiento y

Mercado animado en cebada, y com-

letamente abandonado el del trigo.

Maiz, a 42 pesetas los 100 kilos.

Centeno, a 54 reales fanega.

Precios del mercado:

Cebada, a 42.

ALCANIZ (Teruel).

Trigo, sin precio.

Precios del mercado:

Cebada, 28 pesetas cahiz.

Maiz, 5 pesetas decálitro.

Patatas, 0,25 el kilo.

Avena, a 30.

Avena, 23.

lo. La lana vellón, a 6,50 el kio.

CANTALAPIEDRA (Salamanca)

Salvados.-Tercerillas, 35 pesetas.

Harinas. Selectas, 63 pesetas.

Centeno, 52 reales fanega,

Cebada, 41 reales fanega.

MERCADOS

De Burgos

Abastos

En el Mercado Cubierto

Precios de distintos ertículos que han regido en el mercado: Queso turo, 2,30 y 2,75 pesetas

Idem blando, 1,40 y 1,50. Gallinas, 12 y 14 pesetas par. Gallos, 7 y 8. Conejos caseros, 5,50 y 6,00. Huevos, 2,00 pesetas docena. Pichones, 2,50 par. Patatas nuevas, 3,30 pesetas arroba. Idem viejas, 2,50. Alubias verdes, 0,80 y 1,00 peseta

Manchianas, 3,00. Tomates, 0,80. Guisantes, 0,35. Alchachofas, 0,40 docena. Lechugas, 1,00. Habas, 0,25 kilo.

Naranjas, 0,30, 0,40, y 0,60 pesetas Albérchigos, 0,50 y 0,90 kilo. Cerezas, 0,25, 0,40 y 0,60, Uvas, 2,00. Limones, 1,80, docena,

Plátanos, 1,50. Cebollas, 0,25 kilo. Melocotón, 0,80 y 1,40 Espárragos, 0,75. Peras, 0,,70 kilo, Guindas, 0,80. Aceitunas, 0,80, Melones, 0,80.

Sandías, 0,50 y 0,60 | [. [Plaraguayos, 1,50. Ciruelas, 0,60 y 0,70. Pepinos, 1,75 docena. Pimientos, 1,00. Guindillas, 0,35. Calabacines,, 0,70 kilo.

Pescaderias Vivar Bonio, 0.80 pere as kio Nierfuza, 7,80. Sardina 0,90.

De la provincia

VALLADOLID E

de trigo.

SEDANO Trigo, no se opera. Cebada, 48 reales fanega. Muelas, 53.

Yeros, 65. Patatas nuevas, 16 reales arroba. Huevos, 1.90 pesetas docena. Cerdos al destete, de 200 a 300 reales uno.

Idem de seis meses, 416 arroba en Carneros, 200. Corderos, 10 kilo. Lana blanca basta, 78 reales arroba, Idem negra idem, 50.

Pieles de cabrito, 12 reales una. Idem de cordero, 4. BRIVIESCA

Precios: Centeno, 54 reales fanega. Cebada nueva, a 39 y 40. Muelas, 50, Yeros, 64. Habas, 60. Avena, 32.

Harina primera, cien kilos, 62 pesetas, ARANDA DE DUERO Centeno, 36 pesetas quintal métrico.

Cebada, 36, Algarrobas, 41. Yeros, 41.

Pan, 0,60 kilo. Clarbanzos superiores, 100, 104 y Idem regulares, 120. Idem médianos, 90, 100 y 110.

Harina de segunda, 58. Idem de fercera, 62. Patatas, 28. Aceite, 180.

GRANDES ALMACENE Cunall-Fuencarra

BURGALESES! Si venis a Madrid, no dejéis de visitar a vuestro paisano de Barbadillo Herreros. Se envian muestras gratis.



LAIN - CALVO, 31 Teléfono 1741

SENORA! Para la temporada de verano Medias malla gran novedad, inmenso surtido, desde . . 3'50 a 8'50 pesetas Medias seda, menguados naturales 1'75 gasa finisimas 2.50 seda natural , 5'00 Calcetines caballero, fantasía, desde 0'60 mezcla seda e hilo 1'20 FABRICA DE GENEROS DE PUNTO D. H Domingo Hospital

Sucursal: ESPOLON, 44.--BURGOS

Folletón del Diario de Burgos

(260) arrastrar por el vértigo de una pasión ruín, la pasión de la venganza, había flegado hasta el crimen, sólo por el camino del arrepentimiento debía llegar bía fodas sus facultades.

Huevos, 3 pesetas docena.

l' le jos de hacerlo asi, juguete siempre de sus pasiones, que no sabía vencer, dejábase dominar por la desesperación, y, oscurecida su inteligencia, proyectaba otro crimen más espan oso, más repugnante, más reprobado por la ción como delce resperanza de tran- La brisa continuaba susurrando con conciencia universal, que los que an-

Carbon vegetal, 0,22 idem.

Idem mineral, 67 pesetas 1.000 kilos.

teriormente había cometido. ¡Espantosa ceguedad la de una infeligencia perturbada! Don Juan dirigió una mirada en ter-

No había nadie, Se detuvo.

Al suelo arrojo el sombrero y la

Su frente ardía, y buscaba el fresco extremo.

con u su apretaba e mango de su puñal. Si don Juan no llegara en su delirio da va a ser un tormento insoportable, esa idea de eterno reposo que atrae parajes. Aquellos fugares estaban desiertos. hasta fa locura nunca hubiera acari- Mi esposa me rechaza, mis amigos me af desdichado. desprecian, dona Isabel ane acusa y Y esto es una focura.

BARCELONA.

Menudillo, 9 pesetas los 30 kilos.

Harina de primera, 68 pesetas los 100

Idem segunda, 64.

Idem segunda, 26.

Tástara, 7,50 los 25.

La desanimación en el mercado triguero sigue siendo la nota caracteristica y ello es debido principalmente a los obstáculos de carácter oficial que han creado un estado consiletamente hay en la actualidad, lo que obliga a de potásicos. rreno. Los maices, se muestran es os bricas españolas. días muy flojos, o perándose af detail, El abono fosfatado que más se con-

I de yeros. ASTORGA (León).

El mercado ha carecido por completo de interés.

Pocos compradores.

meros trigos, resultando de buena clase. Los precios los anotados en mercados anteriores. Las faenas del campo van algo re-

trasadas, debido al mal tiempo que hubo. . . . Hoy están con to lo apogeo en la

siega, again 45 Han comenzado en algugitos pueblos la trillage mu price tsugnuscotor

Et tiempo, cajuro o en excesor En esta región se respira una temperatura agradable a la noche.

CASTRONUNG (Valladolid) med Se hauempezado la siega defotrigo promete un buen rendimiento.

Centeno, 56, reales fanega. Wishin Cebada, 42. Algarcobas, 60: 10 10 30 Reb Toll 119 Yeros, 58.

Garbanzos superiores, 160. Idem regulares, 140. Patatas, 14 reales arroba. Vino blanco, 32 reales cántaro. 1

Idem tinto, 22.



PLAZA MAYOR, NUM. 18 (Entrada: Carnicerias, 2)

Tetéfono 1266

INTERESES DEL LABRADOR

Los abonos en España

Cabezuela de primera, 28 pesetas 60 se ha notado este progreso ha sido al def nitrato natural. en los abones nitrogenados que en Pulpa de remolacha, 10 pesetas los 40 el espacio de veinte años se utilizan en cio ha disminuido notablemente, aumque cantidad siète veces mayor que la que parece que ahora se ha iniciado una se venian consumiendo. En este mis- reación. mo periodo se ha triplicado el empleo de los fosfatados y se ha au- consumo de los fertilizantes minerales, mentado en un tercio el de los potá- hemos sufrido también algo la parali-

En la actifalidad venimos a constinegocios del trigo, y poco influye tam- toneladas métricas de abonos fosfata- ito a este punto. bién la escasa demanda de harinas que dos; 350.000 de nitrogenados y 50.000

fa fabricación a restringir sus com- Los primeros se utilizan casi exclupras. Sabido es que estos fabricantes sivamente bajo forma de superfosía os mucho que avanzar. Con una propagantienen puesto fambién su mayor interes de caf, suministrado por nuestras fá- da intensa, siempre que los precios no hacia los trigos regionales, que se vie- bricas, si bien tenemos que importar sean elevados, opinamos que las cinen ofreciendo on mayor abundancia la fosforita porque las minas españo- fras de consumo de abonos se ele-Todo que estas 100 kilos con en estas últimos días, en los que no laa, por el momento, no son capaces varán notablemente y que nos irán acer. se hace un volumen importante de o xe- de abastecerlas. Hasta hace poco te- cando, cada vez más, a las cifras que raciones, pero que va ya en aumento mamos necesidad de importar gran con- emplean países más adelantados y de Se paga en ésta el triço de monte a medida que van saliendo a venta tidad de superfosfato pero no obstante condiciones de clima y sueldo análoa 51 pesetas, y el de la huerta, a 48. en mayor abundancia. Los precio:, en el incremento del consumo ha sido mageneral, se mantienen sostenidos, de yor el de la fabricación y actualmennotando major parte de las proceden- te se cubren todas nuestras necesidacias del interior y tendencia a ganar te- des con productos obtenidos en las fá-

> hoy en Plata, a pesetas 44 sobre ca- some, después del superfosfáto, es las rro plaza; en corriente Andalucia, a 42. escordas de desfosforación pero da Degaron 23 vagones de trigo, 17 de ellas apenas gastamos unas 9.000 toneharina 9 de salvados, 2 de avená y ladas métricas, es decir, sólo el uno por ciento del consumo total de fertilizantes fosfatados.

En los abonos potásicos disponemos de yacimientos suficientes para abastecer nuestro mercado y por eso nó sófo se ha reducido notablemente la importación, sino que cada vez exportamos más, llegando con estas sales a países muy lejanos. Nuestros mejores mercados están en Holanda, Estados Unidos y Japón,

Respecto a los abonos nitrogenados tenemos verdaderamente que dépender dei extranjero, porque las fábricas nacionales solo producen una pequeñisima cantidad en relación con lo que consumimos.

De todos los países europeos, es España et que más nitrato de Chile importa, más a pesar de ello no es este abono nitrogenado el que más se em-

En pocos años se ha progresado no plea, pues el gasto del sulfato amont. tablemente en España en el consumo co es cinco veces mayor y el de los nide fertilizantes minerales y donde más tratos sintéticos excede en un quintal

El mercado de la cianamida de cal-

Aunque se ha mejorado mucho elzación que fleva consigo la crisis mundial, que, afortunadamente, parece haanormal en el desenvolvimiento de los mir, en números redondos, unas 900.000 berse reducido en nuestro país respect.

No obstante el progreso que ha quedado señalado es de esperar que éste se acentuară, pues queda todavia

JESUS AGUIRRE ANDRES



Solana de la When Boomounies the Secretalists on ill the Camino de la Plata

IILABRADORII

El precio de una máquina segadora es lo de menos

Pero ¿y sus piezas de repuesto? A menudo cuestan más que la máquina

Casa Grigelmo

le ofrece las piezas de su segadora marca EL TIGRE, cinco veces más bararas que las de otras marcas, y entrega catálogos que lo demuestran.

Si aún no lo ha hecho, VISITE

instalada recientemente con productos de garantía y buen nombre.

Plaza del Duque de la Victoria, 4.-Burgos

LA AGONIA DE UN DESPOTA (Ultimos días de Felipe II)

par el estado satisfactorio del fierido, contrastaban con la tristeza del infe-se despidió hasta el día siguiente. Alz que, aformentado por el grito ate-Doña Estrella quedó en su cruel in-rrador de su conciencia, se disponia certidumbre, en su terrible agonía. a dejar esta vida, para buscar en otra Tendiéronse por el espacio las somi la paz y el sosiego.

su abatimiento, pudo florar. Las lágrimas son el único consuelo para el que sutre tan acerbos pesares. I

CAPITULO CXLIX

Qué hobía sido de D. Juan

Dejamos al señor de Ramales en el un eterno castigo para er crimen es-momento en que bajando por la ca-fle de Segovia, después de cruzar el El suicidio es rechazado por la conpuente, se interno entre la arboleda de piencia, execrado por la sociedad, ana- seguia dar forma a sus ideas. Solo a lo lejos se oían los cantos de ciado esta idea.

bras de la noche, y perdió la última es- y Y, sin embargo, aquellas alegres can-peranza doña Estrella, y, por fin, en ciones resonaban en los oidos de don ciones resonaban en los oídos de dón Juan como cantos funerales.

Su imaginación estaba perturbada. De otro modo nunca hubiera preten- capa. dido buscar el descanso en la muerte, por er suicidio.

El señor de Ramales no había per-

algunos campesinos, que por su alegría Si había delinquido, si dejándose mi conciencia me espanta, La sana razón lo reprueba. La sana razón lo reprueba.

de la brisa que suavemente agitaba lás El homore no prede afentar contra hojas de los árboles. dido su fe religiosa; dentio de sus l Inmóvil, con los brazos cruzados so y sin conciencia de lo que hace.

Guardo silencio. No le preocupaba luchar ni desva-

samiento le halagaba y lo acariciába un árbol. en su mente como unico y supremo (o 1suelo de su amargura. Ya lo hemos dicho: cuando la idea !

de la muerte se presenta a la imaglita (empezo à gorjear alegremente. quilidad y reposo, e erce una influencia suave murmullo. fascinadora una atracción terrible pa-1. Un sor espléndido, destacándose sola desesperación.

Esto le sucedia al señor de Ramales. ¿Quién puede asegurar que el suicida al cinsumar su obra se encuen- l'ible tempestad.

tre con la razón sana?

Innposible!

Solo una perturbación mental, un rapsamientos. fo de locura puede arrastrar a ese De repente se estremeció como si

turbias aguas del rio, permaneció lar- na friamente, al parecer, y lleva a cabo su propósito con maro firme y co-Su cerebro era un volcán y no con- razón sereno, es que por su imagina- sumar el crimen. ción extraviada en verdadero estado de . Quién detendría aquef brazo?

necer aquella idea de mue te que absor- del mal, y hasta el instinto de conserfa fodas sus facultades: vación, común a todos los seres.
Por el contrario, aquel funesto pen-

> , -La muerte, sólo la muerte-rexclamó-, puede acabar con mi tormento. Un pajarillo, oculto entre las ramas,

su luz el espacio.

En la Naturajeza la calma. Y en el corazón del hombre una ho-El señor de Ramales nada veía.

Estaba abstraido en sus propios pen-

despertara de una horrible pesadilla. Con un movimien o nerviolo Tevo su vida sino en un arranque de furor, la diestra af cinto y sacó su puñal. undo su fe religiosa; dentio de sus Inmóvil, con los brazos cruzados co y sin conciencia de lo que hace. En su brillante hoja que reflejaba creencias no podía admitir más que bre el pecho y la mirada fija en las y y cuando no es así, cuando reflexio- los rayos del sol, fijó su mirada. La cabeza apoyó contra el árbol. Su brazo se levanto, dispuesto a con-

raballero, dos hhombres le observaban.

Y foco está el hombre que pie de en comprenda el desenlace, y la razón su conciencia las nociones del bien y de que doña Estrella no recibiera noticia alguna de Martin ni del criado que envió a casa de don Baltasar.

> En las primeras horas de la mañana el paje se presentó en casa de don Fernando de Montalbán. Con los corchetes habló.

Por ellos supo que su sesora no estaba alli.

Se propuso entonces vigilar las afueras de la villa por el lado del Puente de Segovia, puesto que a sus compara el que está sumido en el infierno de bre un cielo sin nubes, inundaba con neros había encargado que lo hicieran por otros sitios.

¿Habria ya pasado el caballe o?) Cerca de la cabecera del puenté sé levantaba un humilde ventoriilo, prexuentado por arrieros, a quienes se servia el vino en un mostrador que peupaba el fueco de una ventana.

No era posible que a tales horas hubiera pasado por alli un tan noble caballero como dón Juan, sin que en éi fijaran la atención lo mismo la ventera que los parroquianos del ventó-

Que esto fenia que ser así venía demostrarlo la curiosidad que despertaba en aquellas buenas gentes la presencia del elegante paje en tales sitios y a tales horas.

Mar in se are of resueltamen'e al mos